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Владимир Зюкин, первый секретарь ЦК ВЛКСМ:

«...Сделать на этом съезде 
три шага вперед»

При всей остроте звучащей 
критики, при всем накале 
страстей мне кажется, что 
XXVIII съезд КПСС все же 
очень похож на традицион
ный партхозактив. С болью 
говорится обо всем! И о селе, 

* и об экологии, и о социальных 
бедах. И очень мало слышен 
голос первичной организации, 
мало говорится о том, что 
сдерживает развитие партии, 
и что должно стать главным 
в ее обновлении. Безусловно, 
и мне было бы проще пораз
мышлять в общем о молоде
жи, о взаимоотношениях 
ВЛКСМ и КПСС, внести на 
сей счет конкретные предло
жения.

Мне было бы проще это 
сделать еще и потому, что 
впервые за многие десятиле
тия комсомол имеет вырабо
танную пленумом свою цози- 
цию к съезду партии. Я наде
юсь, что те делегаты, которых 
волнуют проблемы молодежи- 
и ее крупнейшей организации, 
смогли ознакомиться с этой 
позицией и по публикации в 
♦ Комсомолке», и по передан
ной нами в секретариат съез
да резолюции пленума ЦК 
ВЛКСМ. Скажу лишь, что мы 
должны осознавать, что нет 
уже того комсомола, который 
был готов выполнить любое 
задание любого правительства 
и был лично предан любому 
вождю. • ,

Нет уже того комсомола, 
взаимоотношения которого с 
КПСС определялись длиной 
поводка и крепостью ошейни
ка, который один аппарат 
одевал на другой.

В нашей позиции отраже
ны и логика развития, и ос
новные контуры будущего мо
лодежного союза, наше виде
ние молодежной политики 
КПСС.

Да, для нас это важно. Но 
сегодня здесь, на съезде, для 
нас более важно другое: что 
сделать, чтобы КПСС действи
тельно, как сказал Александр 
Николаевич Яковлев, обнови
лась, полевела и помолодела.

Первое и главное — партия 
должна обрести способность 
прогнозировать развитие си
туации и делать опережаю
щие шаги. Ведь посмотрите, 
как разворачивались события 
совсем недавно. .

Еще в прошлом году пар
тийное руководство не воспри
нимало институт президентст
ва, дружно разъясняло неце
лесообразность исключения 
шестой статьи, аккуратно при
водило ленинские цитаты как 
аргументы против создания 
Российской компартии. А чуть 
позже вроде как уже и вы
ступало инициатором реше
ния этих же вопросов. А ведь, 
подчиняясь партийной дис
циплине, партийные работни
ки всех уровней сначала ста
новились на защиту одних 
позиций, а потом вдруг со
вершенно других, тем самым 
дискредитируя себя в глазах 
общественного мнения. Вот и 
получалось: вроде руковод
ство партии — инициаторы 
перестройки, а все среднее 
звено — консервативные си
лы. В результате падал авто
ритет партии. И на нынеш
нем съезде в таком же поло
жении оказываются многие 
новые проблемы. Скажем, фе
деративное устройство партии. 
Неприятие этого тезиса проз
вучало в докладе. Однако' 
жизнь убедительно показыва
ет, что новое понимание Сою
за ССР как союза суверен-

« Город- мечта» яшяиянввяяяшншяяаи^^

Нас нисколько не смутило 
то обстоятельство, что пер
вые читательские отклики 
(на материалы, опубликован
ные в «На смену!» 19 апреля 
и 14 июня) о строительстве 
города-спутника в районе 
Северного Шарташа были от
рицательными. Но показа
лось нам, что многие сверд
ловчане не очень вниматель
но познакомились с сущест
вом наших проектов.

К сожалению, некоторые 
отклики содержат необосно
ванные обвинения в наш ад
рес. Панические слухи. Мы 
также считаем, что некоррек
тно для подтверждения своих 
доводов использовать попу
лярность Б. Н. Ельцина. Да
вайте дискутировать на язы
ке экономики...

Что касается экологии озе
ра Шарташ, то она, безуслов
но, должна быть защищена. 
Мы уже сообщали, что приня
то решение — создать спе
циальную экологическую ко
миссию. которая решит эти 
спорные ’ вопросы. Озеро 
должно иметь большую пар
ковую охранную зону, и это 
изначально закладывается в 
проект застройки. И что со
вершенно однозначно — это 
сохранение 400 гектаров ле
са (до последнего дерева), 
растущих на территории бу
дущей застройки. Город 
должен не «раздавить», а

ДИКТОФОН В ЗАДЕ

ных государств просто немыс
лимо без кардинального пе
ресмотра взаимоотношений 
центра и республиканских ко
митетов.

Принцип федеративного 
устройства — это единственно 
возможный способ для рес
публиканских организаций 
собственного прочтения ситуа
ции, единственный способ 
становления каждой компар
тии в качестве реальной поли
тической силы у себя в рес
публике. И не надо думать, 
что в таком случае не будет 
той единой нервной ткани, 
которая скрепляет наше обще
ство в условиях усиления 
центробежных тенденций. Бу
дет. Но нити этой ткани бу
дут идти не из центра в рес
публики, а из республик в 
центр и станут значительно 
прочнее. Кстати, в проекте 
Устава КПСС определены 
очень многие нормы федера
тивного устройства. Так за
чем же мы опять боремся с 
тем, что завтра станет реаль
ностью.

Или вопросы функциониро
вания партийных организаций 
на производстве. Да, иниции
ровать уход с предприятий — 
это в корне неверно. Но и 
ставить задачу однозначно, 
что умрем, но не уйдем,— то
же недальновидно. Ведь да
же если органы государствен
ной власти в стране не декре
тируют запрет деятельности 
партий на производстве, то 
грядущая рыночная экономи
ка в сочетании с многопар
тийностью в ряде случаев са
ма начнет решать эти вопро
сы. Давайте представим себе, 
а в этом зале немало руково
дителей предприятий, как в 
условиях существования на 
производстве 3—4 партий- 
эти партии будут стремиться 
влиять на руководителя. Дой
дем до того, что выборы ди
ректора завода будем прово
дить на многопартийной осно
ве. Поэтому правильным се
годня было бы прогнозиро
вать возможность и готовить
ся к Становлению в ряде слу
чаев новых форм объединения 
коммунистов — территориаль
ные организации, партийные 
клубы й т. д.

Второе, что должно стать 
сегодня реально действующей 
нормой в партии,—это хоть и 
очень затертый, но столь необ
ходимый принцип единства 
слова и дела.

А что мы видим сегодня? 
Прежде чем сказать, попрошу 
вас не захлопывать меня сра
зу, как позавчера т. Прокофь
ева. Так вот, на практике по
лучается, что ' можно много и 
красиво декларировать тезис 
о власти партийных масс, а 
потом без совета с этими мас
сами спокойно учредить Ком
партию России. Сразу скажу, 
что и я, и большинство моих 
товарищей по ЦК за создание 
Компартии РСФСР. И под
тверждением тому — опере
жающие шаги ВЛКСМ по 
созданию российского комсо
мола. Но весь вопрос в том, 
как делались эти шаги. Ведь 
мы, имея значительно меньше 
и жизненного, и политиче
ского опыта, все же ре
шали эту задачу не свер
ху, а снизу. Первый этап 
съезда комсомольских орга
низаций РСФСР, как вы 
знаете, принял только реше

мягко вписаться в лесной мас
сив. Лес — легкие города. 
Звучит банально, ио члены 
ассоциаций нс враги себе и 
своим детям. Тем более, что 
площади, свободные от леса, 
вполне достаточны для заст
ройки.

И, наконец, насчет голодно
го существования, к которо
му, якобы, приведет отторже
ние совхозных земель.

Мы не будем ссылаться на 
то, что мы давно... голодные. 
Даже несмотря на сущест
вование ирджоникидзевского 
совхоза. По вашим оценкам, 
совхоз в пищевом рационе 
города составляет около 
пяти процентов. Кроме того, 
при строительстве нового го
рода-спутника планируется 
возведение крупного теплич
ного комплекса, хорошо обо
рудованных современных хра
нилищ. что позволит не толь
ко накормить свежими ово
щами жителей новостройки, 
но и существенно помочь 
Свердловску. 

ние о целесообразности созда
ния комсомола России и опре
делил его возможные конту
ры. Затем лишь после совета 
с комсомольцами России, по
сле принятия решения пле
нумами областных и краевых 
комитетов ВЛКСМ о вхожде
нии в создаваемый союз на 
втором этапе съезда он был 
конституирован, утверждены 
его Устав и Программа дей
ствий. И даже пройдя такой 
путь, на сегодняшний день не 
все организации приняли ре
шение о вхождении в Россий
ский союз молодежи.

Поэтому нам понятна нега
тивная реакция многих пар
тийных организаций на реше
ния, принятые Учредитель
ным съездом Компартии 
РСФСР.

Кроме того, те июньские 
дни стали, используя извест
ное выражение, »шоком без 
терапии» для значительной 
части комсомольцев. Усиле
ние консервативно-догмати
ческих тенденций, попытки 
организовать «охоту на 
ведьм», жесткая критика в 
адрес реформаторской части 
политического руководства, в 
том числе М. С. Горбачева, 
убедительно продемонстриро
вали молодежи подлинный 
масштаб противостояния в 
партии. Не звучат ли наивны
ми на этом фоне бесконечные 
призывы к консолидации? А 
на какой основе? Не утопич
ны ли надежды на то, что ле
вые сделают шаг вправо, а 
правые — шаг влево?

Да, безусловно, консолида
ция необходима. В другое 
время, в другой обстановке 
достаточно было бы для это
го принятия программного 
заявления. Но сегодня, на 
наш взгляд, основой такой 
консолидации может быть не 
консенсус в идеологических 
спорах, а конкретное дело.

Сегодня в стране, оказав
шейся на грани социального 
взрыва, люди воспримут, под
держат и выдадут кредит до
верия только той политиче
ской силе, которая, кроме 
стратегических целей, предло
жит конкретную, понятную 
им и реальную программу вы
вода страны из кризиса. По
этому мы предлагаем здесь 
же, на съезде, сформировать 
специальную комиссию, кото
рая бы в течение июля—авгус
та разработала такую конкрет
ную в сроках и действиях 
программу, и Пленум ЦК но
вого состава внес бы ее на 
рассмотрение четвертой сес
сии Верховного Совета. К ее 
выработке необходимо при
влечь не только интеллект и 
опыт КПСС, но и всех других 
политических сил. XXVIII 
•съезд мог бы выступить ини
циатором создания блока ре
форматоров вне зависимости 
от их партийной принадлеж
ности. Именно в этом шанс 
партии консолидировать об
щество. Наша организация 
поддержит такие действия 
КПСС. И говорю это не толь
ко от своего имени — у меня 
есть мандат от моих товари
щей по Центральному Коми
тету ВЛКСМ.

Необратимость перестрой
ки, о которой так долго гово
рили демократические силы, 
очевидно, состоялась. Поэто
му для КПСС, заморозившей 
до этого свою собственную ре
форму, надо сделать на этом 
съезде три шага вперед. Ина
че перестройка может пойти 
дальше —но уже без партии.

Содержание же неплодо
родных бурых почв совхоза 
«Орджоникидзевский» требует 
ежегодно больших вложений. 
Что в первую очередь и 
бьет но карману горожан. 
Для арендаторов же и дру
гих прогрессивных форм хо
зяйствования в области име
ются земли более плодород
ные.

Предложения, раздающиеся 
сегодня на самых высоких 
уровнях, о том, что все стро
ительство необходимо бро
сить на село, туда же отпра
вить «лишни$ людей», а горо
да, особенно крупные, за
консервировать — не совсем, 
скажем так, корректное реше
ние проблемы. Расширять 
Свердловск надо, но так. 
чтобы это было удобно, при
емлемо для его жителей.

С. ГЕДЗ, 
зам. председателя 

правления ассоциации.
С. ЗУЕВ, 

Наш корр.

Молодежная фракция в Советах
В период предвыборной кампании мы уже 

знакомили читателей с кандидатом в народные 
депутаты Чкаловского районного Совета Анд
реем Приймаком, вторым секретарем Чкалов
ского райкома ВЛКСМ. Тогда Андрей гово

рил о своей программе действий, о желании 
защищать интересы молодежи в обновленных 
Советах.

И вот минуло уже две сессии райсовета, 
можно говорить о первых результатах работы 
молодого начинающего депутата.

Андрей Приймак:

«РЕВОЛЮЦИЯ
ПО ВСЕМУ ФРОНТУ»

— Андрей, весной в ин
тервью ты делал упор на то, 
что главное для тебя не 
столько в ответе на вопрос 
«Что делать», сколько — 
«Как делать?» Не изменилась 
ли эта позиция?

— Во-первых,, спасибо «На- 
сменке» за поддержку в пред
выборной кампании. Что же 
касается моей позиции — она 
и сегодня прежняя: главное 
не в том, чтобы правильно 
намечать пути улучшения 
(это безусловно важно, но 
не в первую очередь), а в 
том, чтобы иметь отлаженный 
и действенный механизм реа
лизации намеченного. Две 
прошедшие сессии нашего 
Совета убедили меня окон
чательно в моей правоте. Мы 
столкнулись именно с такой 
проблемой: у нас нет меха
низма реализации задумок.

На первый взгляд все очень 
неплохо — двадцать пять де
путатов от молодежи прошло 
в Совет, мы создали моло
дежную группу^ — больше 
тридцати человек, на первой 
же сессии утвердили долж
ность заведующего отделом 
по делам молодежи — един
ственная такая должность, 
если не в стране, то уж в 
нашей области точно. Но — 
законы у нас не проработа
ны, прав у районного Совета 
так и нет, бюджета тоже, 
механизма раздеЬения функ
ций между Советами разных 
уровней — нет. Поэтому по
лучается довольно грустная 
ситуация. На первой сессии мы 
начали вносить предложения, 
намечать направления рабо
ты... Провели предложение 
о том, что на осенней сессии 
рассмотрим программу «Мо
лодежь», подготовили поло
жение о создании общест
венно-государственной орга
низации «Фонд молодежи». 
Но все это может остаться 
лишь намерениями, пока у 
нашего Совета нет реальных 
законных- прав.

— Кстати, о «Фонде моло

«мы готовы
СОТРУДНИЧАТЬ»

— заявила ассоциация «Северный Шарташ», позна
комившись с первыми не очень благосклонными 
откликами читателей.

Башня средневекового зам
ка Г инзбург, неподалеку от 
западногерманского города 
Зиген — эмблема маленькой 
модели Большой Европы 
завтрашнего дня — сообщест
ва людей и государств без 
стен и замков на границах. С 
14 по 28 июля у старых кре
постных стен разобьют свой 
палаточный лагерь молодые 
люди из двенадцати стран, 
Испании, Греции, Нидерлан
дов, Бельгии, Италии и дру
гих. Советских Союз на IX 
Гинзбургской встрече европей
ской молодежи представля
ют, как и в прошлом году, 
уральцы.

Строго говоря, хотя груп
па, направленная свердлов
ским «Спутником», берет с 
собой государственный флаг, 
представлять ребята, должны 
будут прежде всего самих 
себя. И, конечно, своих дру
зей, свой город.

Идея Гинзбургской встречи 
абсолютно «неформальная», 
несмотря на покровительство 

дежи» говорил и первый сек
ретарь ЦК ВЛКСМ В. Зюкин. 
Какова ваша модель?

— Районный фонд — это 
организация, которая долж
на реализовывать наши за
мыслы — все наши прежние 
комсомольские идеи — по ра
боте с подростками, жилью, 
занятости молодежи, помощи 
молодым семьям и т. д. Увы, 
создание такого фонда — не 
от хорошей жизни, это попыт
ка вырваться из тесных ра
мок бесправия районного Со
вета.

— Ты сказал о том, что 
сформирована молодежная 
группа, но прозвучало это 
как-то грустно — «Вроде бы, 
на первый взгляд...». Почему?.

— Дело в том, что, к со
жалению, в нашей молодеж
ной группе нет единства. В 
принципе это, конечно, хо
рошо — каждый имеет свое 
мнение. Но дело в другом. 
Нет единства не только в 
решении каких-то частных 
вопросов, но и в понимании 
того, что такое районный Со
вет, что ему под силу. В сво
ей предвыборной программе 
я заявлял, что решение мо
лодежных проблем невозмож
но без депутатской работы 
на все, так сказать, общество. 
И вот теперь мы столкнулись 
с этим на более высоком 
уровне, то есть мы, как де
путаты, практически занима
емся сейчас не столько про
блемами молодежи, сколько 
проблемами избирателей в 
своих округах и в масштабе 
всего района. И если для ре
шения задач молодежной по
литики мы уже вырабатываем 
какой-то механизм реализа
ции (тот же фонд), то для 
решения задач общерайонных 
такого механизма просто не 
существует, как не существу
ет и общей программы, 
единства в генеральной ли
нии, так сказать.

— Что же ты, Андрей, как 
начинающий депутат, соби
раешься делать для консоли

КАДРИЛЬ В СТАРИННОМ ЗАМКЕ
такой официальной организа
ции, как Европарламент. Ее 
смысл заключен не в гром
ких речах политиков, а в 
возможности нормального че
ловеческого общения. Не 
случайно каждая делегация 
готовит «полевые» школы 
родного языка, с помощью 
которых ребята собираются 
брать языковой барьер. Дру
гих проблем, похоже, не 
предвидится -г- тема встречи 
этого года близка и понятна 
всем участникам: «Молодеж
ная культура», причем в са
мом широком диапазоне, не 
ограниченном стереотипами 
рок и прочих тусовок. На 
праздничном «Дне Европы», 
кульминации культурной про
граммы лагеря, бельгийские 
студенты из Гента собирают
ся показать, например, «Тан
цы и костюмы времен Рубен
са», итальянцы — пантомиму, 
англичане — современный 
городской фольклор, а хозяе
ва — молодежный оркестр 
аккордеонистов Зигена—пред
ставит характерное отноше
ние молодых западных нем
цев к традициям своей на
циональной культуры. В этом 
смысле достойно покажут 
себя, мы надеемся, и наши 
ребята из первоуральского 
фольклорного ансамбля
«Шайтане». Это не совсем 
обычная самодеятельность. 

дации сил, для продвижения 
ваших идей?

— Я не хотел бы представ
лять ситуацию, как будто у 
нас резкое расхождение, не
согласие в Совете... Может 
быть, мы просто слишком 
большого единства хотели 
сразу... Сейчас я понимаю, 
что дело не в различии мне
ний — это-то естественно, 
ведь у каждого депутата 
свой пакет наказов, своя про
грамма.' Однако важно, что
бы при выработке кардиналь
ных направлений работы 
каждый из нас как-то коррек
тировал свои позиции, искал 
пути к консенсусу. И, по-мое
му, мы начали движение к 
взаимопониманию. Иначе мы 
будем размениваться по ме
лочам, а глобальные вопросы, 
требующие единодушия в 
хорошем смысле слова, так и 
«зависнут».

А что буду делать я? Наша 
группа — молодежная — 
объединяет людей не по воз
расту; молодой — не мо
лодой, а по направленности 
наших интересов. И главная 
наша цель — работать все-та- 
ки в молодежном направле
нии. Вот тут-то, если мы не 
будем находить понимания со 
стороны других депутатов, я 
уверен, у нас будет консо
лидация для отстаивания своих 
идей.’

— Но ведь вы в первую 
очередь депутаты районного 
Совета, а не комсомола или 
молодежи. Не отодвинутся ли 
молодежные заботы на вто
рой план, не вытеснят ли их 
наказы избирателей округа?

— Это очень интересный 
момент. И я увидел своеоб
разную динамику в понима
нии депутатов. Если вначале, 
на первой сессии, каждый 
из нас был только представи
телем интересов своих кон
кретных избирателей, то те
перь от выполнения единич
ных наказов многие пришли к 
новому пониманию. Этого 
сейчас просто недостаточно! 
Нельзя решать проблемы в 
отрыве друг от друга, невоз
можно наладить порядок на 
одном участке без «револю
ции по всему фронту». Мне 
кажется, в этом и будет за
лог успешной работы Совета. 
Пора «ходатаев» - депута
тов прошла. Мы не должны 
выступать в роли просителей, 
разбирающихся с той или 
иной жалобой избирателя. Мы 
должны создавать такие ус
ловия в районе (и влиять на 
город, на область и дальше), 
при которых попросту не нуж
но будет депутату занимать
ся жалобами. Перестанем 
быть «бегунками», просите
лями и выбивальщиками — и 
дело сдвинется с места. Вот 
почему я твердо стою за раз
работку механизма реальной 
власти, позволяющей «де

лать погоду» в округах. Дру
гого пути нет, это доказано 
прежней практикой.

Интервью взял 
С. МОЛОДЦОВ.

Фото В. ЯКУБОВА.
Свердловск.

Настоящие уральские ланцеи 
и кадрили восемнадцатилетние 
«пэтэушники» исполняют с 
такой живостью и почти джа
зовым заводом, что дадут 
фору любому народному 
коллективу, профессионалам. 
Кстати, для Татьяны Кузне
цовой, Саши Кожевникова и 
Саши Коробьева, Надежды

Не будет тесно в шалаше
«Уж сколько лет тверди

ли миру» (имеется в виду 
уже уральский регион, а ес
ли конкретно, то наш родной 
Свердловск), что вот-вот 
наступит то счастливое мгно
вение, когда воцарится де
мократия, и город наконец 
откроют. Не знаю, называ
ется ли «открытием» то, что 
этим летом в обычном трам
вае, например, можно услы
шать непривычную для 
свердловского уха англий
скую речь (английские 
школьники приезжали в 
Свердловск, жили в семьях 
своих уральских сверстни
ков), но то, что в самом не
далеком прошлом этого быть 
не могло, сомнению не под
лежит.

Три года назад несколько 
студентов, представителей 
различных свердловских ву
зов, побывали в международ
ном лагере мира в Швеции. 
Результатом этой поездки 
стало открытие «филиала» 
неформальной молодежной 
организации «Сотрудничест
во за мир», главным пред
ставителем которой в Шве
ции является Патриция Сан- 
торелло, активная участница 
молодежного прогрессивного 
движения. А свердловский 
оргкомитет возглавляет ны
не выпускник пединститута 
Сергей Назаров.

Дружеские контакты ус
пешно развивались, и в сен
тябре к нам приехали шве
ды. Несмотря на многочис- 
лецные странности советско
го ~быта,. им здесь настолько 
понравилось, что уезжали 
они буквально со слезами на 
глазах.

И вот теперь •— соверен- 
шенно беспрецедентное для 
нас событие. 9 июля недале
ко от Каменска-Уральского 
открылся молодежный меж
дународный лагерь мира 
«Шалаш-90». Организатора
ми его помимо уже упомяну
той «Сотрудничество за мир» 
стали Комитет защиты ми

Казино вместо . 
сахарной косточки

...В далекие застойные 
годы владельцы собак вы
страивались возле малень
кого оконца в подвале на 
Пушкинской, чтобы купить 
для своих питомцев по спра
вке из клуба собаководства 
килограмм-другой • мясных 
костей. Нет уже старой доб
рой пельменной, что снаб
жала собаководов сахарны
ми косточками, нет и самого 
оконца. А в подвале том — 
молодежный бар «Лидия»...

К уютному, на западный 
манер, интерьеру, к терпкому 
кофе с ликером и музыке 
зарубежных групп добави
лась новинка — казино. Не 
стоит рисовать в воображе
нии сытых крупье и милли
онные ставки игроков-кутил: 
два электронных автомата, 
установленные БММТ «Спу
тник», не рушат судьбы и 
не обогащают хозяев. Это— 
лишь новый штрих интерье
ра, небольшое развлечение 
для любителей кофе и дру
жеских бесед в баре. Мак
симальный выигрыш — 20

Пономаревой и их руководи
теля Юрия Федоровича По- 
громского эта поездка уже 
не первая. В прошлом году 
уральцы отплясали целое 
турне по городам Америки, 
работали в Югославии и Бол
гарии, покоряя зрителей не 
столько экзотикой, сколько 
открытостью и искренностью. 

ра, горком ВЛКСМ, а также 
совсем недавно созданная 
весьма перспективная и ин
тересная «Ассоциация меж
дународных молодежных 
инициатив» — свердловское 
отделение (АММИСО).

В лагере собрались моло
дые люди из США, Швеции. 
Финляндии, Канады, Анг
лии, ФРГ, Новой Зеландии, 
Франции и ГДР. Примеча
тельно, что в качестве ино
странных гостей приглаше
ны литовцы. По замыслу ор
ганизаторов, главной целью 
будет попытка за 14 дней 
создать или смоделировать 
из участников лагеря как бы 
некое бесклассовое интерна
циональное общество инди
видуумов, где не будет де
ления на русских и амери
канцев, шведов и французов, 
как не будет и различных 
привилегий кому-либо. До
статочно сказать, что всеми 
хозяйственными делами бу
дут заниматься все без ис
ключения.

Программу организаторы 
пока держат в секрете. Хотя 
известно уже, что в нее вой
дут и джазовый вечер, и по
сещение конверсионного 
предприятия, и деловые иг
ры. От того, насколько ин
тересными и насыщенными 
окажутся . эти 14 июльских 
дней, во многом ■ зависит, 
станут ли традицией ежегод
ные лагеря мира в Сверд
ловской области. А это, пра
во же, было бы замечатель
но.

Итак, международный мо
лодежный лагерь мира «Ша
лаш-90» открывается. Жди
те новых сообщений.

Ю. ГОЛЬДЕНБЕРГ.
От редакции: наш кор

респондент проведет эти 14 
дней в составе советской 
команды и познакомит чита
телей с ’ жизнью лагеря ми
ра. А репортаж об откры
тии «Шалаша» читайте в 
одном из ближайших номе
ров газеты.

рублей, но удачливым игро
кам пока удавалось «изъять» 
из автоматов денег на чаш- 
ку-другую кофе и мороже
ное.

Когда кто-то из пожилых 
случайных посетителей гнев
но спросил паренька, состя- 
.зающегося с «одноруким 
Джо», зачем понаставили аг
регатов и портят молодежь, 
тот спокойно ответил: «А вы 
сыграйте, сами все поймете. 
Дело-то добровольное!»

Конечно, было бы здоро
во, если б молодежь, посе
щающая «Лидию», тратила 
свои. сбережения на билеты 
лотереи ДОСААФ, или 
марки Красного Полумеся
ца... Но ей, молодежи, боль
ше нравится казино. «И не 
стыдно бездельничать?!» — 
вопросил все тот же пенсио
нер. «А почему бы и нет?» 
— ответил паренек.

Казино вместо сахарных 
косточек... А почему бы и 
нет?

С. ЛЕЛЬЕВ.
Свердловск.

Пожалуй, это то, что необ
ходимо всем жителям Евро
пы, от Запада до нашего 
восточного края, отнюдь не 
обделенного талантами.

Б. ДВОРИН.
Фото И. ИВАНОВА.

Свердловск.
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НА СМЕНУ!

Мысли вслух
Не стал бы я браться за перо, но не хватило терпения, и вот 

почему. Уж больно часто под корреспонденцией на сельекие 
темы стоят подписи, авторы' которых горожане. Вот уж по
истине «пироги печет сапожник». Пускаются в рассуждения, 
что Россия в свое время торговала хлебом, а не только корми
ла свою страну.

А теперь вот коммунисты 
довели страну до кризиса. И 
никто при этом не хочет 
знать, что в России чуть ли не 
90 процентов населения были 
крестьяне, которые сами себя 
и кормили. А в ответ по эк
спорту зерна могу сказать, что 
в это же время в России слу
чались неурожаи, голодные 
годы, крестьяне ходили по ми
ру, но никто им не помогал, 
как это делает государство 
теперь.

Например, был голод в 1911, 
в 1921, в 1931 годах. Это осо
бенно засушливые годы. Знаю, 
это я от отца, а 1931 год пом
ню и сам. Конечно, это было 
уже при Советской власти, но 
я только хочу сказать, что 
неурожаи были и после, но 
по миру уже никто не ходил, 
привозили хлеб из других ре
гионов, закупали за границей. 
Но это,так сказать, вступление, 
ответ тем, кто так ратует за 
Переход на единоличные хо
зяйства, кто критикует колхо
зы, их руководителей (бюро
кратов), которые не хотят от
дать землю крестьянам, боясь 
остаться без работы.

Откуда у горожан такие 
представления? Ведь они ис
кренне верят всей этой писа
нине и в свою очередь тоже на 
страницах газет высказывают 
свое мнение в пользу фермер
ства, что только фермер на
кормит страну.

А то, что надо идти в ра
ботники к фермеру и подчи
няться всем его требованиям, 
т. е. стать не равноправным 
членом в хозяйстве, а чувст
вовать себя униженным в пра
вах? А как быть пенсионерам, 
которым сейчас колхоз бес
платно вспашет огород, за 
.символическую пену привезет 
дрова, сено, даст бесплатно 
2 ц хлеба для прокорма куриц, 
а там и вола, газовые балло
ны и т. д. Все это за симво
лические пены. Будет все это 
делать частник? — Нет.

Ему нужен доход. А тем 
мужчинам, не имеющим спе
циальности механизатора — 
что им делать, когда механи
заторы, разобрав из колхоза 
общую собственность (тракто
ры, плуги, комбайны и т. Л.), 
выйдут из колхоза? Да и кто 
им отдаст —• ведь это об
щее. И если председатель не 
даст — он бюрократ. А вы 
спросите у рядовых колхозни
ков, что они думают об этом, 
а не предоставляйте об этом 
писать горожанам.

Немного о себе. Мне 64 го
да. 4 гола назад приехал в 
Свердловск, всю остальную 
жизнь прожил в деревне, поэ
тому деревенскую жизнь знаку 
не понаслышке, беспартий
ный, электромеханик. Далее.

Представим себе, что в кол
хозе имеется 2000 га пашни и 
10 тракторов, которые зани-

И снова — зеленый демарш ■■■■

Если у вас вдруг заболела голова, вы глотаете таблетку 
анальгина и через полчаса чувствуете себя вполне нормаль
но. Если головные боли стали беспокоить вас слишком ча
сто — начинаете думать, что со здоровьем у вас, скорее все
го, не все в порядке, и идете на прием к врачу. Медики же 
заверят вас, что нужно лечить не болезнь, а причину, ее по
рождающую, — одним анальгином тут уже не обойтись...

Пишу об этом со знанием дела, как сержант (запаса) ме
дицинской службы, поскольку в свое время прошла полный 
курс обучения на военной кафедре Уральского госуниверси- 
тета. Пишу не случайно: положение, сложившееся сегодня на 
военных кафедрах свердловских (и, наверное, не только сверд-* 
ловских) вузов, очень напоминает мне ситуацию с головной 
болью: одним «анальгином» не обойтись. Болезнь прогрес
сирует, а ее причины требуют срочного «оперативного» вме
шательства — полумеры здесь уже не помогут.

Немного об «анамнезе», 
то есть истории болезни. 
Осенью 1988 года по Сверд
ловску прокатилась первая 
волна студенческих волне
ний против «военки», глав
ными зачинщиками которых 
были архитектурный инсти
тут и университет. Резуль
тат ■— работа высокопостав
ленной комиссии из Москвы 
и последовавшие затем не
которые «послабления» по
рядков на военных кафед
рах: сокращение программы 
обучения, отмена обязатель
ной формы и строгих при
чесок... Затем весной 1989 
года — правительственный 
указ об отмене призыва на 
военную службу со студен
ческой скамьи, о возвраще
нии студентов, находящихся 
на службе в рядах Воору
женных Сил, в родные ин
ститутские стены. Потом 
было еше несколько доку
ментов Государственного ко
митета по народному обра
зованию и Министерства 
обороны СССР, допускаю
щих возможное доброволь
ное посещение военной ка
федры для отслуживших 
студентов, определяющих 
различные льготы для тех. 
кто преуспевает в занятиях 
по военной подготовке.

Но студенты, проглотив 
брошенную им «таблетку 
анальгина», остались-таки в 
большинстве своем на преж
них позициях: сегодня, когда 
развеян миф о грозящей на
шей стране военной опасно
сти, когда идет основатель
ное сокращение Вооружен
ных Сил, когда люди поня
ли, наконец, что многие на
ши нынешние беды — от не
профессионализма во всем, 
в том числе и в армии... во
енная подготовка в граж
данском вузе не нужна. До
казательства тому — новые 
студенческие волнения, ко
торые «вспыхнули» не так 
давно в педагогическом и 
медицинском институтах. А 

маются только полевыми рабо
тами. На каждый трактор при
ходится 200 га. Если механиза
тор, выйдя из колхоза, зай
мется фермерством, то он не 
возьмет 200 га. И вот, к при
меру, половина механизато
ров ушла из колхоза, им от
дали 5 тракторов. Каждый 
стал обрабатывать по 100 га, 
а всего 500. А на оставшиеся 
в колхозе 5 тракторов оста
лось 1500, т. е. уже по 300 га 
Спросите, почему не возьмет?

Да потому, что и сейчас на

ПРИГЛАШЕНИЕ
К РАЗГОВОРУ

грузка большая, механизато
ров не хватает, тракторов то
же, а посев не сокращают и 
всеми правдами и неправдами, 
прибегая к помощи горожан, 
все же засевают эти площади. 
При этом эти тракторы непо
средственно в поле обслужива
ют походные мастерские, пе
редвижные электросварочные 
аппараты, механики квалифи
цированные. Трактористов уво
зят на работу, привозят с ра
боты (а работают, пока не ста
нет темно), повара 2—3 раза 
кормят горячей пищей.

Сколько было поломано 
кольев, когда на съезде ре
шался вопрос о земле, о зем
лепользовании. Вот эти «не
компетентные» шумели: «Надо 
обязательно этот закон при
нять до начала посевных ра
бот, иначе фермеру придется 
еще ждать год, так как посев
ная не ждет». Как будто все 
бросятся хватать эту землю. 
А вы спросили у крестьян, 
нужна им земля, нужно им 
фермерство?

Нет, никто не спрашивал, но 
зато приняли крик отдельных 
фермеров за всеобщее жела
ние. И вот закон принят, кре
стьянин свободен, а он землю 
не берет. И уже можно ска
зать, что закон не работает, и 
он не будет работать. А поче
му не берет? Вот я уже вам 
приводил пример, что механи-. 
затора отвезут на поле и как 
бы он ни запозднился на рабо
те, его привезут домой. А если 
он будет фермер, то кто его 
повезет? Или «бить» на это 
свой трактор? Далее. У него 
под рукой все техническое об
служивание, в обед он пооб
щается с коллегами (мораль
ный фактор общения с людь- 

вот и один из самых послед
них адресов —- Уральский 
политехнический.

...Около семидесяти сту
дентов IV курса физико-тех
нического факультета УПИ 
покинули недавно военные 
сборы в одном из пригоро
дов Свердловска, еще восемь 
студентов механического фа
культета написали заявление 
на имя ректора: отказываем
ся от прохождения военных 
сборов, так как считаем их 
непелесообразными.

Вообще-то конкретным по
водом для этой студенческой 
акции послужил... дождь. 
Тот самый проливной, не 
прекращавшийся несколько 
суток, что «посетил» наши 
края две недели назад. И 
дождь смывает все следы? 
Здесь «следы» только обна
жились: следы совершенно 
очевидной неготовности во
енной части к приему сту
дентов. Палатки были таки
ми, что укрыться в них от 
дождя студентам удавалось 
с трудом, вместо пола в них 
— по колено грязи: свет в 
палатки не был проведен: то. 
что готовили в столовой, 
есть было совершенно не= 
возможно, так же, как и пить 
воду, которой вряд ли под
ходило определение «питье
вой».

В экстремальных жизнен
ных обстоятельствах люди 
обычно начинают мыслить 
крайне радикально. Вот и 
«упийцы», стуча зубами от 
холода и сырости, вдруг со
обща Задумались и решили; 
«Зачем все это нужно? На
доело!»

— Понимаете, на нашем 
курсе все — отслужившие, 
мы вернулись из армии в 
1987 roirv. — рассказывает 
Володя Герасименко, четве
рокурсник физтеха. — И те
перь. через три года, увиде
ли. что в армии ничего не 
изменилось, все катится по 
наклонной вниз. В той части, 
куда мы приехали на сборы, 

ми), его накормят (здесь и 
вода, и мыло, и полотенце). А 
кто будет кормить частника 
горячей пищей?

Обо всем этом знает меха
низатор и не спешит от луч
ших условий уходить к тем 
условиям, где лишь бы нара
ботаться. Так зачем ему быть 
таким хозяином? Но теперь 
я подошел к самому главному.

Допустим, я решил заняться 
фермерством. Мне нужен трак
тор, а лучше два — сильный 
и легкий. Мне нужен борто
вой автомобиль (ну, пусть это 
в перспективе). Нужны: плуг, 
культиватор, бороны, сушиль- 
ники, сеялка, комбайн. Нуж
ны навесы для хранения тех
ники. Нужно зернохранилище, 
так как зерно из-под наших 
комбайнов сдавать на элева
тор нельзя — оно сорное. Его 
нужно после (зимой) подра

ботать на зерноочистительных 
машинах, иначе оно пойдет 
за бесценок.

Думали: мужик только и 
ждет не дождется, когда ему 
скажут: «Ты теперь, братец, 
свободный, бери землю, рабо
тай на ней от зари до зари, 
без выходных, без отпусков, 
только корми, пожалуйста, 
нас. а нет техники — не беда, 
бери лопату, копай ею паш
ню. А если позовешь, мол, нас, 
горожан, на помощь, то или 
плати нам двойную цену, или 
«каждый должен заниматься 
своими делами!!!

А охота ли нам ковыряться 
в земле — это тяжелый труд, 
и под палящим солнцем, и под 
проливным дождем, и под вет
ром, и по колено в грязи, а на 
ферме — в навозе. Так что 
нас и раньше гнали помогать 
вам, крестьянам, а мы всегда 
начинали в газетах и по радио 
шуметь, де я ученый, я про
фессор, я инженер».

Товарищи корреспонденты, 
тут я перешел на иронический 
тон, но поверьте, что так ду
маю не одни я. Хотите убе
диться — поезжайте на село, 
прихватите, с собой вот это 
письмо, и если хоть одно мое 
слово будет опровергнуто 
хлеборобом, то, как говорится, 
наплюйте мне в глаза, вырази
те через газету опровержение.

Поверьте, что и нам, непо
средственно не связанным с 
трудом на поле, тоже неохо
та было полоть картошку, тур
непс, свеклу кормовую, заго
товлять сено,. веточный корм, 
копать картошку и т. д.

Хотя на своем приусадеб
ном участке мы эти работы 
выполняем, и к работе при
вычные. Но все же все эти

— видели бы вы, какие ца
рят порядки. Покосившийся 
забор, полуразрушенные ка
зармы, грязь кругом...

— Это было сразу по
нятно — мы ' только обуза 
для военной части, — про
должает рассказ Алексей 
Тюпаев. — А на те деньги, 
которые ушли на проведе
ние наших сборов (мы под
считали — одни тенты для 
палаток на 300 человек сто
ят около шести тысяч руб
лей, а в целом на сборы «уг
рохано» тысяч, наверное, 
двадцать), лучше бы создали 
для солдат нормальные бы
товые условия, построили 
бы им теплый туалет...

ЛЕКАРСТВО
ОТ «ВОЕННОЙ» БОЛИ?

— Нас еще на организа
ционном собрании перед на
чалом сборов спросили, кто 
не желает их проходить, кто 
не хочет получать офицер
ское звание. — это уже Во
лодя Даурцев рассказывает. 
—- И почти весь наш взвод 
сделал шаг вперед. Мы дав
но уже пришли к выводу, 
что вся наша военная под
готовка — сплошная «липа». 
Такие офицеры, какими бу
дем мы, если пройдем эти 
сборы и получим, наконец, 
погоны, — готовое «пушеч
ное мясо», и это уже дока
зал Афганистан... Каждый 
человек должен заниматься 
своим делом глубоко про
фессионально: инженер—про
ектировать. строитель — 
строить, ну, и человек в во
енной форме, соответствен
но... Сегодня, по-моему, ни
кому не нужны такие полу- 
милитаризованные институ
ты, как наш УПИ. Вузы 
должны быть либо чисто 
гражданскими, либо сугубо 
военными.

— Почему мы выбрали 
такчю ультимативную такти
ку? — отвечает на мой 
вопрос Андрей Игнатьев. —- 
Нет. мы не такие уж сто
ронники так называемой 
«митинговой демократии». 
Просто решили пойти на 
принцип — чтобы на нас 
прекратилась, наконец, вол
на извращений принципов 
Советской Армии, волна 

работы тяжелые, и хотелось, 
чтобы их было поменьше.

Деревни продолжают пу
стеть, и если не остановить 
миграцию населения в город, 
то не за горами то время, ког
да некому будет возделывать 
хлебные нивы. И уповать на 
фермерство на данном этапе— 
это заблуждение. И еще: по
чему крестьянин не берет 
землю. Вот я хорошо знаю, 
что соседняя Курганская об
ласть уже 3 года страдает 
от засухи, особенно ее восточ
ные районы. А лето 1989 года 
поставило рекорд засухи. Так 
вот фермеры давно бы уже 
разорились и пополнили армию 
рабочего класса. А колхозы 
сообща все же держатся, пусть 
мало дают продукции, но зато 
крестьяне остаются на своих 
местах, и будут дожди, то бу
дет кому работать. А что де
лал бы частник? Неизвестно. 
А если подошло время ферме
ру сеять, а он заболел? Кто 
за него посеет? Ведь время не 
ждет, есть пословица «весен
ний день — год кормит». Зна
чит, снова разорение.

Приводить таких примеров 
можно много. Крестьянин обо 
всем этом знает и не спешит 
кидаться в воду, как это пред
лагали (правда, по другому по
воду) на сессии депутаты 
вновь избранного нашего гор
совета. Некоторые горячие го
ловы предлагают распустить 
убыточные колхозы. А их 
очень много. Но что же де
лать с крестьянством? Может, 
кто-то вынужден взяться за 
фермерство, кто-то создаст на 
земле аренду. Но уверяю вас, 
что очень многие вынуждены 
будут податься в город. Так 
что принудительно это делать 
нельзя.

Надо всеми силами удер
жать крестьянина на земле, 
иначе о крестьянах можно бу
дет сказать, что это «послед
ние из могикан». Количество 
крестьян катастрофически 
уменьшается, и это страшней 
любой экологической катастро
фы, но почему-то все думают, 
что, как бы крестьянина ни сло
мали, ни экспериментировали, 
он все равно пе вымрет, так 
как он очень живуч. Заблуж
дение! Что же нужно делать?

Нужно в первую очередь, на 
мой взгляд, улучшить жилищ
ные условия, а во вторую — 
— собственный мини - трак
тор. Обязательно! Он облег
чит жизнь крестьянина намно
го. Вот имей я мини-трак
тор, я еще жил бы в селе, 
кормил бы себя всеми продук
тами и Кормил бы (как преж
де) семью сына мясом досыта. 
Но руками мы с супругой ма
шем, машем косами, а много 
не можем накосить сена, болят 
руки, болит поясница.

Но где такой завод стро
ится? Нигде. А ведь что
бы он, как ВАЗ, выпускал 
в год 600 тысяч, а лучше два 
таких завода мини-тракторов. 
А написал я потому в вашу га
зету, что больше верю в ини
циативу, в пробойность моло
дежи, и может быть, хоть мо
лодость что-то изменит.

С уважением А. В. Исаев.

подготовки «липовых офи
церов». Мы чувствуем, что 
постепенно на «военке» идет 
возвращение прежних по
рядков. И без наступатель
ных действий так никогда 
ничего и не решится. А раз 
уж у нас такая судьба, мы 
единственные, кто прошел 
весь этот путь сполна, то 
должны использовать пос
леднюю свою возможность, 
чтобы помочь другим сту
дентам.

Итак, четверокурсники 
физтеха УПИ категорически 
против существования воен
ной подготовки в вузе. Я 
думаю, это их решение — 
выстраданное. И не случай

но они говорят о своей «осо
бой судьбе», о том пути, ко
торый прошли... Им, посту
пившим в институт в 1984 
году, . пришлось пройти ис
пытания действительно все. 
Со второго курса всех этих 
ребят призвали в армию, 
служили «от звонка до звон
ка», полных два года. Вер
нулись в УПИ — тут сле
дующее испытание, военная 
каЛедра. И только в мае 
1989 года появилось указа
ние Госкомобра и Министер
ства обороны СССР, где 
ректорам вузов разрешалось 
«не привлекать к занятиям 
гю военной подготовке сту
дентов, испытывающих зат
руднения в учебе после воз
вращения с воинской служ
бы в 1989-91 годах по их 
письменному заявлению». 
Чуть позже, в сентябре 1989 
года, появилось дополнение 
к этому указанию, где гово
рилось еще и о тех, кто вер
нулся с воинской службы в 
1987-89 годах.

К сожалению, указание 
это увидело свет лишь спу
стя два года после возвра
щения нынешних четверо
курсников физтеха из ар
мии, уже прошло и два го
да их занятий, на военной 
кафедре. А в указании есть 
один «скользкий» пункт под 
номером два: «...студенты, 
не подавшие таких заявле
ний до начала занятий на

«МТ» — это актуально!

«ДЕБЮТ» КАФЕДРЫ
Свердловский инженерно-пе

дагогический институт — не
обычный вуз,где студентам на
ряду с техническими дисцип
линами читают и психолого-пе
дагогические. Недавно мне до
велось побывать в СЛЙПИ. на 
кафедре «МТ», а точнее — 
микропроцессорной управляю
щей вычислительной техники.

— Таких кафедр в стране 
немного. — рассказывал стар
ший преподаватель кафедры 
«МТ» А. А. Карпов. — ас ин
женерно-педагогическим укло
ном — наша вообще единст
венная. — Но это не иля рек
ламы, так как рекламой зани
маться нам пока некогда. На
ша кафедра очень молодая, 
отделилась от кафедры элек
трификации производственных 
процессов около пяти лет на
зад. Основное наше внимание, 
конечно, сосредоточено на раз
работке учебных планов и тех
ническом оснащении учебных 
лабораторий. Их пока четыре...

РОМАНТИКА ШКОЛЬНОГО РУБЛЯ

военной кафедре и проходя
щие военную подготовку, 
обязаны ее закончить и 
сдать экзамен».

Лично меня в этом исхо
дящем из очень солидных 
инстанций документе смуща
ет «эзопов язык» формули
ровки принципа добровольно
сти посещения военной ка
федры отслужившими сту
дентами («испытывающими 
затруднения в учебе» — неу
жели так страшно назвать 
вещи своими именами?). И 
вот это явное, просто абсурд
ное противоречие пункта за 
номером два всему осталь
ному содержанию указания: 
а что же делать студентам.

вернувшимся из армии в 
1987-88 годах и, соответст
венно, не успевшим в 1989 
году написать заявление об 
отказе от «военки» до нача
ла занятий на кафедре — 
эти занятия начались для 
них два года назад?

Но именно тот документ, 
о котором речь, и, послужил 
главным «орудием борьбы» 
ректората и военной кафед
ры УПИ со строптивыми 
студентами, своевольно бой
котировавшими военные сбо
ры. Состоялось несколько 
встреч инициативной группы 
студентов с администрацией 
института, представителями 
военной кафедры. На одной 
из них мне удалось побы
вать. Странное осталось пос
ле нее впечатление. Пред
ставители «военной» сторо
ны «гнули» свою линию, сту
денты — свою, а ректора
ту в лице проректора по 
учебной работе В. И. Лоба
нова хотелось вроде бы и 
студентов защитить, и с во
енной кафедрой отношений 
не испортить. Вот лишь не
которые аргументы сторон...

Военная кафедра:
— Вы, ребята, сами усло

жняете себе жизнь. Не по
лучите сейчас офицерские 
погоны — после института 
вас могут призвать на сверх
срочную службу (от трех ме
сяцев до одного года). А без 
офицерского звания вас в 
будущем никто на руково

НОВОЙ
Лаборатория микропроцес

сорной техники — это гор
дость кафедры. Жаль, что я 
не спнциалист и не могу оце
нить по достоинству однокрис
тальные микропроцессоры, сек
ционные микропроцессоры и 
однокристальные микроЭВМ. 
расположенные здесь. Все это 
позволяет назвать лаборато
рию одной из самых оснащен
ных в Свердловске. Она дейст
вительно вся нашпигована со- $ 
временной вычислительной 
техникой. Но есть и одно 
«но» — нехватка площадей. 
Негде развернуть, все учебное 
оборудование, сложное и доро
гостоящее. приходится выни
мать часть тренажеров на вре
мя занятий из шкафов.

На стадии становления сегод
ня — еще ряд лабораторий 
кафедры «МТ»: вычислитель
ных машин и систем, микро
процессорных систем управле
ния, а также лаборатория 
средств сопряжения микропро

дящую должность не назна
чит.

Студенты;
— У любого человека, 

нам кажется, должна быть 
в жизни свобода выбора: кем 
он хочет быть — инжене
ром или военным? А суще
ствующая в институте воен
ная подготовка не может из 
нас сделать приличных офи
церов, да еще и времени 
массу отнимает от наших 
профессиональных занятий.

В. И. Лобанов:
— Вы не успели вовремя 

написать заявление на имя 
ректора об отказе от заня
тий на военной кафедре (дА- 
да, прозвучал из уст про
ректора вот такой неспра
ведливый упрек в адрес сту
дентов), значит, должны 
пройти курс обучения пол
ностью, в том числе и воен
ные сборы. Иначе не будет 
выполнен учебный план, нам 
придется лишить вас на год 
стипендии и выпустить из 
института не с дипломом, а 
со справкой «прослушали 
курс...».

Два дня переговоров при
вели к такому итогу. Часть 
студентов, не рискнувших 
нажить себе серьезные не
приятности и остаться на 
год без стипендии (кстати, в 
Литве совсем недавно сти
пендия уже узаконена как 
социальное пособие для сту
дента, а не средство поощ
рения успешной учебы — 
в остальных регионах стра
ны, по обещанию Н. И. Рыж
кова, эта столь необходимая 
мера вступит в силу с 1 
сентября будущего года), 
вернулись в воинскую часть 
для дальнейшего прохожде
ния сборов (по последним 
данным, бытовые условия 
за время студенческого бой
кота там существенно изме
нились в лучшую сторону). 
Двадцать же студентов — 
остались в городе, возвра
щаться не собираются, «по
шли на принцип» — про
должают бойкот. Видимо, 
даже перспектива лишиться 
стипендии и диплома не мо
жет сбить их с выбранного 
пути.

...Трудно, конечно, жен
щине писать обо всем, что 
связано с делами военными. 
Потому что женщина — су
щество, как правило, эмо
циональное, а в наших слав
ных Вооруженных Силах 
буквально все подчинено 
«букве» УcтaвaJ Приказа, 
Инструкции. Но вот на днях 
прочла в «Комсомолке» ма
териал о том, как «зарвал
ся» в своей деятельности 

цессорных систем и другие. 
Словом, представлены все ос
новные направления развития 
микропроцессорной техники.

—■ Совершенно правильно 
был выбран курс на оснаще
ние СИПИ вычислительной тех
никой. — считает А. А. Кар
пов. — Без этого невозможно 
современное компьютерное 
обучение. И СИПИ взялся за 
это дело несколько раньше, 
чем другие вузы города.

Действительно. у студентов 
индустриально - педагогическо 
го института есть хорошая воз
можность освоить современ
ную специальность. Но о вы
пускниках кафедры «МТ” гово
рить до сих пор не приходи
лось. Первый выпуск кафедры 
состоялся совсем недавно. 27 
июня. Из 32 ее выпускников 18 
защитились на «отлично». 12 
на «хорошо». Член экзаменаци
онной комиссии, представитель 
НПО «Уралсистем» Н. В. Ручь
ев отметил хороший уровень

Детская биржа труда • ны
нешним летом открылась в 
Свердловском райкоме комсо
мола Перми под эгидой педа
гогического института.
Школьники, желающие в дни 
каникул заняться полезным 
делом, могут получить здесь 
направление на посильную 
для себя работу. По направ
лениям биржи уже трудоус
троились более 200 ребят. 
Они работают на почтамте, в 
детских садах, в ремонтных 
бригадах, продают газеты.

Детская биржа труда бу
дет функционировать не толь
ко в каникулы, но и весь 
учебный год, чтобы желаю
щие могли подработать в сво
бодное от занятий время.

Фото А. СЕДЕЛЬНИКОВА.
Фотохроника ТАСС.

один генерал из админи
стративно - хозяйственного 
управления Министерства 
обороны СССР, и... просто 
волна негодования и возму
щения захлестнула. Ну по
чему, почему жизнь людей 
штатских зачастую так под
чинена. так зависима от ука
зов и приказов людей в во
енной форме, не всегда, как 
выясняется, «умных» ука
зов и дальновидных?.. Неу
жели так бесправен ректор 
Уральского политехнического 
института перед документом, 
подписанным в том числе и 
важным чином из Министер
ства обороны СССР, если 
есть в этом документе явное 
противоречие, которое уже 
отразилось, и еще неизвест
но как отразится в даль
нейшем на судьбе хороших 
ребят, студентов... Что для 
ректора УПИ все-таки важ
нее — студенты или хоро
шие отношения с военной 
кафедрой и вышестоящими 
инстанциями?

Впрочем, ситуация не 
столь уж безвыходна. На
пример, в Уральском гос- 
университете сразу после 
появления упомянутых уже 
документов 1989 года все 
отслужившие студенты (на
чиная с тех, кто вепиулся 
из армии также в 1987 го
ду) могли не посещать заня
тия на военной кафедре. 
Для этого им необходимо 
было написать соответст
вующее заявление и побы
вать на личном приеме у 
ректора. Большинство уни
верситетских студентов так 
и поступили, и никому пока 
ректор не отказал в подписи 
под заявлением, ссылаясь на 
пункт номер два. В учеб
ном отделе УрГУ мне пояс
нили следующее: да, мы зна
ем, что в какой-то мере на
рушаем этот пункт, но 
нас пока никто не проверял... 
Я для себя поняла это так: 
ректор УрГУ, руководст
вуясь, очевидно, прежде 
всего здравым смыслом, не
большое нарушение одного 
из пунктов указания Гос
комобра и Министерства обо
роны СССР взял под свою 
личную ответственность. 
Разные, видимо, позиции 
бывают у ректоров...

А двадцать студентов 
УПИ на военные сборы так 
и не поехали. Им надоело 
довольствоваться обезболи
вающими «таблетками». Они 
настроены добиваться реши
тельных перемен.

Л. РУДАКОВА. 

дипломных разработок. Так. 
дипломник А. Раков. > читывай 
специфику вуза, подготовил но
вую лабораторную работу для 
изучения микропроцессоров. 
Э. Горним нов посвятил СБОЙ 
дипломный проект примене
нию МТ в роботах. Отмечены 
работы Л. Свиягиной. Т. Кусто
вой и лр>тих студентов.

Состоялся самый первый вы
пуск кафедры «МТ», и неуди
вительно. что ее еше мало зна
ют в городе. Но предприятия 
и организации готовы сотруд
ничать с нею. и лаже очень 
плотно. Среди них институт 
* Урал проектмонтажа вто м а т и- 
ка». пусконаладочный трест в 
Ревде. НПО «Вектор» и другие... 
Уже сегодня речь идет о том. 
чтобы вести обучение на кафед
ре по индивидуальным планам. 
Преподаватели кафедры могли 
бы вводить в учебный процесс 
новые дисциплины по заказам: 
предприятий

Ю ПАТРУШЕВ*, 
студентка УрГУ.

■МНВНИНМЯМИМЯЯ

НУЖЕН ЦЕНТР 
ПО ИЗУЧЕНИЮ 
ТИБЕТСКОЙ 
МЕДИЦИНЫ

Кто из нас не испытал ра
зочарования в официальной 
медицине, которая бывает 
бессильной перед грозными 
заболеваниями, не отступаю
щими перед самыми сильно
действующими лекарствами?

Вот почему все большую 
популярность получают так 
называемые нетрадиционные 
методы лечения, среди кото
рых ведущее место занимает 
тибетская медицина. Одним 
из ярких представителей это
го направления был Петр 
Бадмаев, основавший в Пе
тербурге в начале века спе
циальную клинику. И вот, 
спустя много десятилетий, 
можно сказать, из мрака заб
вения, нам снова дается воз
можность воспользоваться 
бесценным опытом древних 
врачевателей Тибета. И воз
можность эта совершенно бес
корыстно, по словам «Меди
цинской газеты», предостав
ляется Виктором Федорови
чем Востоковым. Называет он 
себя доктором тибетской ме
дицины, и, как думается, име
ет на это полное право. Су
дите сами.

Потеряв в раннем детстве 
родителей, Виктор был взят 
на воспитание в один из буд
дийских монастырей, располо
женных на границе Тувы и 
Монголии. Здесь под руко
водством ламы Дармаа целых 
семь лет он не только позна
вал секреты врачевания, но 
и изучал боевые искусства 
Востока и многое другое, чего 
не проходят в наших медву
зах.

Итак, Виктор Востоков по
кинул монастырь, владея та
кими уникальными знаниями, 
какие и не снились иному 
выпускнику престижного мед
вуза. Это и десятки методов 
лечения, и тысячи лечебных 
препаратов, которые он дела
ет сам из собранных трав, и 
разнообразные (около ста) 
способы диагностики, в том 
числе пульсовая и по ра
дужной оболочке глаз. Но, 
увы, эти знания оказались 
никому не нужны, тысячи 
больных не смогли получить 
помощи от человека, мечтаю
щего помочь людям. И все 
потому, что у него не было 
медицинского диплома.

За последние годы, конечно, 
многое изменилось. У Викто
ра Федоровича появилась воз
можность консультировать 
больных, помогать им своими 
познаниями в различных об
ластях восточной медицины, 
готовить уникальные лечеб
ные препараты. Но этого уже 
недостаточно. Во всем мире 
ведутся серьезные исследо
вания в этой области, а в на
шей стране, где сосредоточе

но богатейшее природное сы
рье для создания прекрасных 
лечебных препаратов, такого 
исследовательского центра 
нет, а он просто необходим, 
Ведь даже самые точные пе
реводы канона восточной ме
дицины «Чжуд-Ши» почти ни
чего не дают медикам, для по
нимания сущности его. Здесь 
очень сложная лексика, так 
как древние авторы специаль
но зашифровали свои рецеп
ты.

А пока Виктор Федорович 
Востоков уехал за лечебными 
травами на Алтай и в Туву, 
чтобы снова готовить свои 
уникальные препараты, помо
гать людям.

НА СНИМКЕ: один из прие
мов медитации.

Фото Р. НЕТЕЛЕВА. 
Фотохроника ТАСС.
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ЗАПАХ ОПИУМА
У ПОЛИЦЕЙСКОГО
УЧАСТКА

Вьетнам: проблемы наркомании

О том, что прежний Сай
гон был одним из крупных 
центров Юго - Восточной 
Азии в области наркобиз
неса, известно давно. О том, 
что переименованный ныне 
в Хошимин, он продолжает 
хранить на себе «родимые 
пятна» прошлого, тоже не 
секрет. Куда меньше было 
известно о другом: казав- 
шийся некогда столь благо
чинным и строгим, Ханой—-

попустительстве со стороны 
административных и право
охранительных органов. Де
ло дошло до того, что в на
родный комитет потоком уст
ремились жалобы родствен
ников тех, кто попал в нар
котическую западню, дескать,
полиция никак не 
даже на прямые 
о существовании 
иного притона.

реагирует 
сообщения 

того или 
Напротив,

столица Вьетнама тоже,
что называется, не без гре
ха. И здесь, в «цитадели
вьетнамского социализма», в 
последнее время все чаще 
выявляются «злачные ме
ста», как в воронку всасы-
вающие в себя тех, кто 
или иначе оказываются 
битыми из привычного 
чения жизни.

Проблема наркомании

так
ВЫ- 
те-

в
Ханое не стояла в повестке 
дня уже лет тридцать •— с 
тех пор как в середине 50-х 
гт. народная власть относи
тельно быстро справилась с 
этим социальным недугом. 
По крайне мере, так оно 
выглядело на поверхностный 
взгляд. Но, вероятно, нар
котические угольки подспуд
но тлели все эти годы, что
бы вспыхнуть вдруг в пери
од, кргда страна столкнулась 
с множеством проблем в со
циально - экономической и 
политической областях. Здесь 
Я негативное влияние не
давно освобожденного Юга, 
и обострение продовольст
венной проблемы, и очевид
ная коммерциализация '..б- 
ществениой жизни, и все бо
лее широкое проникновение 
далеко не лучших «ценно
стей» западного образа жиз
ни.

Так или иначе, но, по дан
ным открывшегося два года 
назад Центра трудового пе-

добровольные осведомители 
все чапщ слышат угрозы в 
своп адрес.

А ведь, казалось бы, нет 
ничего проще, чем выявить 
наркотическое гнездо: в тро
пических сумерках запахи 
столь остры' и определенны, 
что могут служить прекрас
ным ориентиром — было бы 
желание. Желание, как по
казывает практика, есть не 
всегда. Вот и функциониру
ют прямо-таки на глазах у 
всех десятки злачных мест. 
Газета «Лао донг» с возму
щением писала, что на улице 
Лыонг Нгок Куеиа из три
надцати домов в четырех 
можно отведать опиума. В 
квартале Звездочетов один 
из наиболее известных ха
нойских притонов посещают 
ежедневно до 30 человек, а 
на улице Ханбонг аналогич
ное заведение расположилось 
прямо рядом с полицейским
участком, 
вить, что 
остаются в

Трудно предста- 
стражи порядка 
счастливом неве-

ревоспитания наркоманов
Чыонг Куанг То, в столице 
СРВ ныне насчитывается 
77 притонов, а число толь
ко зарегистрированых нар
команов превысило 2500, из 
них 10 процентов — жен
щин. При этом наиболее

дении. Не в этой ли безна
казанности, спрашивает газе
та, одна из причин того, 
что более половины тех, кто 
прошел курс лечения в сто
личном Центре трудового 
перевоспитания, вновь начи
нают принимать наркотики.

О прибылях язе поворот
ливых наркодельцов в Ханое 
ходят легенды, хотя одна до
за опиума стоит здесь значи
тельно дешевле, чем в дру
гих странах, — от 5 до 10 
тысяч донгов (1—2 доллара 
по курсу «черного рынка»). 
Впрочем, для рабочего или 
служащего это не так уж и
мало десятая часть ме-

многочисленной группой 
ляются лица в возрасте 
18 до 45 лет, то есть 
кто находится в самом 
доспособном возрасте.

яв- 
от 

те, 
тру- 
Не-

обычно широк и социальный 
спектр наркоманов. Здесь и 
государственные рабочие и 
служащие, и члены сель
ских кооперативов, студен
ты и учащиеся, а также тор
говцы и лица без опреде
ленных занятий. Последних, 
впрочем, как нетрудно дога
даться, — большинство. Не 
случайно, наверно, и то об
стоятельство; что наиболь
шее число притонов зареги
стрировано в квараталах ста
рого города, близ озера Воз
вращенного меча, среди уз
ких гнутых улочек и тор
говых лавок.

Общественность вьетнам
ской столицы с тревогой от
мечает, что рост наркома
нии идет при определенном

сячного заработка. Откуда 
же брать денег? Ничего но
вого вьетнамские наркома
ны на этот счет не изобрели: 
примерно треть из них ули
чена в совершении уголов
ных преступлений.

В народе мало кто пред
ставляет себе тяжелые пос-
ледствия 
страстия.

пагубного при- 
Можно, конечно,

рассчитывать на знания и 
мастерство медиков — а вэ 
Вьетнаме для лечения нар
комании используют все 
средства народной медици
ны: травы, точечный массаж, 
иглотерапию, прижигание,— 
но, как это давно поняли во 
всем мире, бороться надо не 
с последствиями болезни, а 
с ее причинами. А они пре-
жде всего 
циальной 
областях.

М.

коренятся в со- 
и экономической

Ханой—Москва.

КАЛМЫКОВ, 
корр. ТАСС.

Захотели учиться 
в Латвии
Решено, что в специализированной школе будут учиться, 

как того пожелали, четыре американских школьника. Они хо
тят побывать в Прибалтийской республике, но совершенство
ваться в знании русского языка, который изучают. И потому 
остановили свой выбор на городе, где преобладает русскоязыч
ное население — Даугавпилссе. Такую возможность предоста
вила своим гражданам американская почтовая служба «Аме
рикен филд сервис». Она много лет организует обмен студен
тами между разными странами, а вот Советским Союзом за
интересовалась впервые.

Восемнадцатилетняя жительница штата Нью-Йорк Майя 
Андерсен в анкете, присланной для зачисления в 11-й класс 
даугавпилсской школы, пишет, что она и трое других амери
канцев очень хотят приехать в “СССР, чтобы, познать мир, лю
дей. Сообщая о своей непритязательности в быту, юные граж
дане США высказывают твердое убеждение, что смогут при
выкнуть к тем условиям, какие предложат им советские се
мьи. Именно в домашней обстановке гости будут жить весь 
будущий год. Для двух советских школьников из Даугавпил- 
сса он будет проходить в Америке.

Япония, Англия

ШИМПАНЗЕ, КОТОРЫХ МЫ НЕ ЗНАЕМ

— такими словами начинает американский научныйсными»,
журнал «Дискавер» статью «Войны шимпанзе», написанную

рассказывает К. Уэма-ву.

взволновало нас

за

буду-
УСКО-

Фотохроника ТАСС.

ß

ноярского краевого Совета на
родных депутатов и объедине-
организацию акции милосердия 
по реабилитации инвалидов, а 
также за налаживание сотруд
ничества в области ортопедии.

фирмы показыва- 
грамоты. которые 

от имени Крас-

зоологов, в течение нескольких лет проводивших наб- 
за этими приматами в саваннах и джунглях Танза-

В статье, в частности, говорится, что шимпанзе проживают 
на строго ограниченной территории компактными — по 40— 
60 особей — группами. У этих животных чрезвычайно разви
то чувство клана, где культивируются «субординация и чино
почитание».

группой 
людение
нии.

торчи 
четве

дц пятчи

Говоря о Планах на 
щее. К. Уэмацу сказал: 

— Мы намереваемся
рить изготовление протезного 
снаряжения и реабилитацию 
тех. кто будет им пользовать
ся. Одно из предложений на-

ния «Красноярскуголь»

тезом. Это 
всех ло слез.

Президент 
ет почетные 
ему вручили

понедельна

в Автономном крае Косово, 
приняла Скупщина Сербии. 
Во исполнение решений Рес
публиканского парламента ра
ботники правоохранительных 
органов заняли вчера радио
телевизионный центр в Приш
тине, удалив из него главных

Кто следующий?

редакторов, ответственных
выпускающий, рядовых жур
налистов албанской националь
ности, подозреваемых в том, 
что они находились на служ- 
Ч сепаратистов, выступаю- 

их за провозглашение края 
спубликой.
-ф ЦЮРИХ. Отвечая на во- 

росы швейцарской газеты 
«Тагес Анцайгер Цюрих», Ге- 

секретарь ФИФА 
гер сказал, что 
жна серьезно об

думать вопрос о формуле про- 
ирового первенст- 
у кого-нибудь по- 

1шее решение, я 
только рад», — заявил 

рь.
(ТАСС).

В Центре подготовки кос
монавтов им Ю. А. Гагарина 
идет подготовка японских и 
английских космонавтов к 
совместным с советскими кос
монавтами полетам.

Японские космонавты Рио- 
ко Кикути и Тойсхиро Акия
ма и английские космонавты 
Хелен Шарман и Тимоти 
Мэйс проходили тренировки, 
на которых отрабатывались 
действия космонавтов во вре
мя эвакуации на вертолете с 
лесистой местности и с воды.

Тренировки проводились
недалеко от города Кустаная.

На снимке: перед нача
лом тренировки медицинское 
обследование проходят анг
лийская космонавтка Хелен 
Ш>рман и японский космо
навт Тойехиро Акияма.

Фото А. ПУШКАРЕВА.
(Фотохроника ТАСС).
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ТАСС И АПН СООБЩАЮТ
Она была начата японской фирмой

Тина Тернер: последнее турне?
«Рок-мама всех наций», 

«женщина шоу-бизнеса» — 
как только не называют Ти
ну Тернер по всему миру. Вот 
уже на протяжении несколь
ких десятков лет ее песни 
звучат повсюду, заодно под
держивая интерес к певице. 
Недавно она собралась в свое 
последнее турне по Европе.

Тина словно музыкальный 
бриллиант: ей симпатизиру
ют молодежь и пожилые вне 
зависимости от профессии, 
пола и увлечений. Гастроли, 
перелеты из одной страны в 
другую, записи и видеокли-

песен, походке, жестах, дви
жениях, что-то такое, что за
ставляет замирать души у 
зрителей обоих полов в зале. 
Старые хиты идут так же 
неплохо, как и ее новые ве
щи. Каждая из них пережи
вается заново, каждая из них

пы давно сделали ее 
но»популярной.

Атмосфера живых

«навеч-

концер- 
зашед-тов Тины — аромат 

шей мегазвезды, пожелавшей
взорваться' 
У нее нет 
нет заранее 
интервью и

во второй раз. 
телохранителей, 
спланированных 

связанных с ни
ми шоу-спектаклей. Шоу — 
это она сама. Веки глаз при
крыты, движения сдержанны. 
До тех пор, пока она не за
хочет увидеть и обнять... сра
зу полмира.

Тина в отличной форме. Во 
- всяком случае, На сцене. Ес

ли хотите, «что-то от панте
ры» есть в ее манере дер
жаться на сцене, исполнения

В. РУДОЙ, 
корр. ТАСС.

Небольшой французский городок Альбер
виль объявлен центром зимних олимпийских 
игр 1992 года. Здесь пройдут церемонии от
крытия и закрытия международного праздника 
спорта, соревнования по фигурному катанию

и бегу на коньках. Остальные виды программы 
примут девять ближайших деревушек.

НА СННМИЕ: в центре деревни Мерибель. 
Здесь пройдут соревнования по хоккею и жен
скому слалому.

Фото Лехтинува—ТАСС.

«Мы как-то привыкли к тому, что шимпанзе — всего лишь 
добродушные обезьянки, которые только и способны на то, 
чтобы развлекать посетителей зоопарков и цирковых зрелищ. 
Однако мы, ученые, узнали их совсем с другой стороны. Эти 
представители отряда приматов могут быть убийцами, настоя
щими солдатами, расчетливыми, жестокими и бескомпромис-

Провинившихся членов клана подвергают групповому изби
ению, часто заканчивающемуся смертью наказуемого. «Воору
женные отряды» шимпанзе зорко охраняют ареал своего оби
тания, изгоняя чужаков, однако не упускают случая вторгнуть
ся на чужую территорию. У членов «боевых групп» отработа
ны приемы нападения и обороны, система оповещения, имеют
ся строго определенные места сбора по сигналу тревоги. В 
своих войнах шимпанзе применяют практически все виды так
тики, что и люди, включая психологическую атаку, главными 
элементами которой являются агрессивные движения, устра
шающие крики и гримасы.

Однозначного объяснения воинственного поведения шимпан
зе на воле авторы статьи не дают. Наиболее интересным явля
ется предположение о том, что их агрессивность «заложена в 
генах точно так же, как у человека склонность к облысению 
или заболеванию диабетом». Для проявления воинственности 
со всеми вытекающими из нее последствиями необходимы 
только соответствующие условия, подчеркивают зоологи.

НА СНИМКЕ: взрослый шимпанзе перед решительным бо
ем. Злобный оскал пасти — элемент психологического давле
ния на противника.

с Тиной подписан контракт 
на издание автобиографич
ных мемуаров. Этот бестсел
лер будет называться просто 
«Я, Тина». В него войдут та
кие подробности о жизни 
рока в США, что многие про
слезятся от эмоций! Парал
лельно снимается фильм о ее 
жизни.

Ее семейная жизнь была

«РОК-МАМА ВСЕХ НАЦИИ»
УХОДИТ

пи. Тогда уже она была ма
терью. И все же ей до сих 
пор противна такая ложь о 
ней.

Еще пять лет назад ее но
вый взлет был бы невозмо
жен. «Нью-Вэйв» — мальчи
ки с их чертовской аппара
турой были на коне. Сегодня 
мир учится ценить спелую 
женственность и славу. Джо
ан Коллинз, Линда Эванс, 
она. Ей, правда, не дашь 
больше 35. Она себя не ме
няет и почти не меняется со
временем, 
ваться для 
как была

Она хочет оста- 
всех такой же, 

когда-то... Поет о

инедельииивт 
. лльникатбрнике 

.•орникс оедачеп 
иетвег^рницаг
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«Юник импорт джапан» в
прошлом году, когда группа бывших советских воинов, жителей 
Красноярского края, получивших тяжелые ранения в Афганиста
не, обратилась в объединение «Красноярскуголь» с необычной 
просьбой: помочь заказать в Японии протезы. В октябре прош
лого года «афганцы» встретились с президентом «Юник импорт 
джапан» К. Уэмацу, который согласился взяться за выполнение 
этого заказа.

ЯПОНЦЫ - «АФГАНЦАМ»
Акция милосердия

Уже в ноябре К. Уэмацу при
вез в Красноярск группу япон
ских специалистов, которая 
провела необходимые обследо
вания воинов- интернационали
стов и инвалидов труда, нуж
дающихся в помощи, и вскоре 
из Японии была доставлена 
первая партия протезов.

— Невозможно передать чув
ства молодых людей, которым 
после долгого вынужденного 
бездействия вернули возмож
ность ходить, работать, быть 
полезными своей семье, общест-
ЦУ. — Каждый протез мы зака
зываем индивидуально. для 
конкретного человека. Олин 
бывший «афганец». потеряв
ший ногу выше колена, смог 
даже станцевать с нашим про-

шей 
больных 
лечения.

фирмы пригласить
из СССР в Японию для 
И решить этот вопрос

мы хотели бы на уровне ми
нистерств здравоохранения в 
рамках двустороннего соглаше
ния о научно-техническом со
трудничестве.

Как оказалось. К. Уэмацу 
связан деловыми отношениями 
с нашей страной 25 лет. а фир
ма «Юник импорт джапан». 
хотя и создана сравнительно 
недавно, уже сумела наладить 
тесные связи с советскими ор
ганизациями. Только за послед
ние полгода, как отметил пре
зидент. с советской стороной 
заключены контракты на сумму 
15 миллионов долларов. Фирма 
закупит в СССР лес. уголь, ры
бопродукты. а поставляет меди
цинскую технику, включая ап
параты для наркоза, операци-
онные столы. одноразовые
шприцы, а также оборудование 
для пищевой промышленности, 
текстильные изделия.

«Юник импорт джапан» стре
мится к расширению сотрудни
чества с СССР. В нынешнем 
году, к примеру, начнет дейст
вовать совместное предприятие, 
созданное фирмой и «Интури
стом» в Хабаровске. тгми будет 
открыт магазин сувениров в 
одной из гостиниц, а также 
японский ресторан.

И. ГАЛИЧ.
Корр. АПН.

Токио.

опровергает мнение, что ви
деоклипы могут заменить об
щение и живые концерты. С 
Тиной это не проходит.

Сегодня ей 50, и она со
бирается в свое последнее 
турне. Что ж, пока еще рок- 
звезда поблескивает глянцем 
популярности. Другие моло
же, красивее и голоса имеют 
неплохие. Но и они уважают 
Тину. Ведь даже такие по
дающие надежды молодые 
исполнительницы, как амери
канка Уитни Хьюстон, — все 
же пока лишь недописанные 
листки в книге музыкальной 
жизни, она же — недописан- 
иая книга. Кстати, о книге:

сложной. С мужем, по ее 
словам, ей не очень повезло. 
С 1973 года она провела 16 
лет с «ужасным» Айком. Он 
и вывел ее на большую сце
ну. Она долго не расстава
лась с ним из-за детей. Этот 
наркоман и любитель пальбы 
из горячего оружия вызывал 
когда-то не меньше откликов 
прессы, чем концерты его 
супруги. Тина, похоже, стала 
пассивной феминисткой. Ее 
до сих пор возмущают воспо
минания о проделках жел
той прессы, ляпнувшей как- 
то, что Тина — лесбиянка. 
Впрочем, эта история давняя, 
времен калифорнийских хип-

любви, печали, крутых пе
ременах в жизни. Политика 
для нее туманна и непонят
на. Впрочем, ей хватает дел 
и со своей музыкой. Как 
долго она будет ещо высту
пать? По ней, так все равно.

— Я могла бы «завязать» 
хоть сегодня, — говорит Ти
на,— Но люди хотят меня 
видеть. Я читала недавно, что 
нахожусь в отличной форме. 
Это правда. Несмотря на то, 
что начала выступать в 
1960-м, а сегодня 1990-й. Если 
честно, хотела бы спеть и в 
2000 году.

А. АЗАРОВ.
(ТАСС).

Наши братья
меньшие

Кубинский крестьянин Рауль 
Акоста из провинции Пинар-
-дель-Рио, возможно, 
венный человек в мире, 
рый запросто, как на

единст- 
кото- 
пони,

катается перлом на льве. Со
стороны это выглядит забавно: 
высокий, худой 68-летний ста
рик, согнув в коленях длинные 
ноги, вцепился в гриву и с 
улыбкой понукает «царя зве
рей», шествующего с грациоз
ной ленцой. Он — не конь и не 
понесет седока с вечерком, од
нако, судя по всему, обоим по
вкусу необычный 
на свежем утреннем

— Это для меня 
и отдых, — говорит

променаж 
воздухе.
я забавя 
Рауль. —

Ведь остальную часть дня ра
бота не отпускает ни на мину
ту. Что ж, сам избрал себе 
судьбу...

В кубинских тропиках львы 
не водятся. Джо и Джоанка 
попали из Африки на затеряв
шуюся среди томатных планта
ций и манговых зарослей 

, ферму Ато-де-Л ас-Вегас сов
сем крошечными. В гаванском 
зоопарке не хватало для про
жорливых львят корма, и слу
жащие, прослышав про Рауля 
Акосту, отвезли ему детены

Зоопарк Рауля Акосты
шей: может, возьмет. Он, ко
нечно, не отказался. Так в 
шумном зверином и птичьем 
царстве в Ато-де-Л ас-Вегасе 
появилось очередное пополне
ние. А всего здесь обитает 
более ста питомцев — от кро-
шечнои 
горного 
ши до 
кстати,

черной канарейки до 
оленя, от белой мы- 
крокодилов, которых, 
целых восемь в выры-

том Раулем пруду.
Каждая зверушка или птич

ка попали на ферму, потому 
что когда-то очень нуждались 
в помощи. Кого-то из них 
Акоста подобрал в окрестно
стях больным или раненым, 
кого-то принесли соседи, не
которых доставили издалека.

зари до зари трудиться на 
земле. Подворье у него одно 
из лучших: 50 коров, более 
ста баранов, 60 свиней. По 
сдаче государству мяса, моло
ка, другой сельхозпродукции 
семья Рауля уже добрые двад
цать лет опережает соседей.

Свою любовь к братьям 
меньшим передал он и детям. 
С ним на ферме живут и ра
ботают четыре сына и дочь 
Хосефина. На нее помимо до
машних забот падает обязан-
ность кормить наиболее
ПОКОЙНЫХ 
крокодилов

питомцев
бес- 

львов,
и проказниц-мар-

Л за любимцем местной
воры оленем 
сам поехал

дет-
Бенано Рауль

в городок Сан-
Кристобаль и не пожалел вы-
ложить 600 песо.

В округе иные считают Ако
сту чудаком: зачем, в самом 
деле, в такой глуши заводить 
настоящий зоопарк? Дохода от 
него никакого, расходы — не
малые. Да ведь и не блажен
ный вовсе человек этот Рауль 
Акоста, потомственный кре
стьянин, который привык от

тышек, которые ежесекундно 
норовят украсть все, что пло
хо лежит.

— Кого вы больше всего на
свете не любите? 
спросили Рауля.

— Охотников.

как-то

— Но мясо-то, наверное, 
едите?

— Я — давний и убежден
ный вегетарианец...

В. КУЛИКОВ, 
корр. ТАСС.

Гавана.

Почтовое ведомство Финляндии отметило вступление стра
ны в последнее десятилетие XX века выпуском в обращение 
новой марки, на которой запечатлены пейзаж Северной Лап
ландии и герб национальных почтовых служб. Однако новая 
марка не совсем обычная и имеет один секрет — рисунок на 
ее поверхности объемный и зафиксирован в трех измерени
ях.

ИА СНИМКЕ: новая «объемная» почтовая марка страны 
Суоми.

Фото Лехтикува—ТАСС.

Просто фак:
Режим наибольшего благоприятствования создан во многих 

пекинских кинотеатрах для «мандариновых уток» — так назы
вают в КНР молодые парочки, предпочитающие покупать биле
ты исключительно на задние ряды. Теперь они получили офици
альный статус — в 8 из 17 кинотеатров китайской столицы ус
тановлено около 400 специальных двойных кресел. Расположе
ны они в последних рядах балкона, где влюбленные могут спо
койно поворковать.

Расчет управляющих кинотеатрами прост: квартиры пекинцев 
переполнены настолько, что молодой паре здесь вряд ли найдет
ся место, а ютиться в поздний час на скамейке городского пар
ка вовсе не безопасно. Гораздо надежнее приобрести билет в ки
но на «два посадочных места» — благо заинтересованность здесь 
обоюдная: менеджер столичного кинотеатра «Кэпитал синема» 
Лю Хонь Пен получает немалый доход от 69 двойных кресел. 
В переводе на валюту США — одно такое кресло стоит 85 цен
тов — в 4 раза дороже самого дешевого «ординарного» места. 
«69 кресел для влюбленных приносят мне такую же прибыль, 
как и 400 простых мест», — заявил Лю Хонь Пен пекинским жур
налистам.

А «мандариновые утки» частенько «залетают» к нему на «ого
нек». Правда, признался Лю, полиция выразила, мягко говоря, 
сдержанное отношение к конфигурации кресел, которая позво»
ляет молодым скрыться от посторонних глаз. (ТАСС).
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НА СМЕНУ!

Событие

ПИОНЕРЫ БИОЭНЕРГЕТИКИ,
или Откуда Пушкин черпал вдохновение

Непривычный для ТПО Средуралстрой контингент граждан 
заполнил конференц-зал солидного здания на площади Совет
ской Армии в последних числах июня. Это были люди, далекие 
не только от строительства народнохозяйственных объектов, 
но и в какой-то степени — вообще не от мира сего. Один из 
моих коллег-журналистов иронично заметил: «Барабашки ка
кие-то собрались!»

Я бы выразился деликатнее: собрались энтузиасты в обла
сти биоэнергетики и смежных областей познания. Вот титулы 
секций, которые были образованы на учредительной конфе
ренции уральской Ассоциации прикладной эниологии: «Уфо
логия и биолокация», «Теоретические проблемы биоэнергетики, 
психопедагогики и психотерапии», «Биотерапия, народная ме
дицина и утверждение здорового образа жизни».

После показа документальных фильмов «Хочу быть экстра
сенсом», «Черная и белая магия», подхожу к президенту Ас
социации — доктору философских наук В. И. Кэшперскему.

— Виктор Иванович, что по
служило толчком для созда
ния Ассоциации!

— Дело в том, что уже 
полгода в Свердловске суще
ствует комитет по биоэнерго- 
информационному обмену или 
точнее — по проблемам этого 
обмена в природе.

— А при ком этот комитет 
существует!

— Он является доброволь
ной общественной организа
цией, объединившей людей, 
склонных к научному исследо
ванию проблем, которые на
ходятся, по сути дела, на гра
ни науки. Речь идет о «погра
ничных» явлениях, которые 
уже признаются всеми как 
факты. А с фактами надо счи
таться, и оттого, что мы бу
дем закрывать на них глаза, 
они не исчезнут. Когда речь 
идет о таких явлениях, как

внушение, — это не вызывает 
уже ни у кого сомнений. Ког
да речь идет о парапсихоло
гии, скажем — о телепатиче
ской связи, это кажется ме
нее достоверным кому-то. 
Когда речь идет о телекинезе 
— это вызывает сомнения уже 
у многих. А когда речь о ре
альной левитации — это вызы
вает скепсис у громадного 
большинства людей.

Поэтому наша задача — 
понять, что здесь может быть 
исследовано. Ведь современ
ное человечество вынуждено 
в первую очередь уповать 
все-таки на науку, на соеди
нение нравственности и нау
ки. И здесь концепция ноосфе
ры Вернадского, многие идеи 
русского космизма связаны 
именно с таким устройством 
будущего, когда человечество 
сможет обеспечить саморегу-

лируемость, взять под конт
роль условия собственного су
ществования. Первые попытки 
это сделать основаны, как мы 
это сейчас видим, на доволь
но непродуктивных научных 
установках, которые привели 
человечество к тупиковым 
результатам.

Поэтому встает вопрос о 
том, чтобы подойти глубже к 
этому вопросу. Понять эзоте
рическое знание, которое скла
дывалось в древности и кото
рое мы с легкостью называ
ем мистикой. А вообще-то 
ведь те же египетские жрецы 
доказывают, что глубокое 
знание в состоянии разрешать 
и серьезные политические 
конфликты (вспомните фильм 
«Фараон» по Б. Прусу).

Поэтому наш комитет — так 
же, как и всесоюзный коми
тет, который тоже полгода 
назад был создан (его воз- 
главпяет академик Казначеев 
из Новосибирска), — сориен
тирован именно на углубле
ние знания окружающей нас 
действительности. Но к нам 
вскоре стали обраш.аться 
практики, которые имеют не
заурядные способности в пла
не экстрасенсорики и хотели 
бы это продемонстрировать. 
И надо создать им такие воз
можности — чтобы люди и са
ми могли реализовать себя,

и обществу была польза.
Нам уже пора переходить 

на другой уровень духовности. 
Это одна из ключевых задач 
для цивилизации. Если мы ее 
не решим, то рассчитывать на 
какие-то изменения просто за 
счет политических рокировок 
— дело неперспективное.

— Вот так вы и подошли к 
идее Ассоциации!

— Да, и комитет выступил 
инициатором ее создания в 
целях развития прикладного 
направления исследований.

— То есть Ассоциация — 
это союз ученых и практи
ков!

— Можно и так сказать. В 
смысле интегрированности, 
включенности человека в 
жизнь природы, космоса, зем
ных экосистем, геоценозов, а 
не толькд в смысле практи
ки утилитарной. Ведь у чело
веческой сущности есть и фи
зические, и биологические, и 
социальные измерения. И ни 
в коем случае нельзя сводить 
человека только к социальным 
измерениям. Скажем, на кон
ференции тоже звучали моти
вы, будто главные в процес
сах коррекции — социальные 
механизмы. Это сужает воп
рос. Мы не можем избежать 
того, что мы часть природы. 
Мы составлены из тех же атомов 
и молекул, что и геологиче

ские породы. Вопрос надо 
рассматривать во всей глуби
не. В этом смысле он не ог
раничен. Это потенциально 
бесконечные отношения и свя
зи, в которые включен чело
век. И здесь, конечно, надо 
учитывать любые формы ос
воения мира, который не сво
дится только к видимому, но 
и включает в себя те же «по
ля». Это объективная реаль
ность, но недоступная экспе
риментальной проверке в тра
диционном понимании — с 
помощью ' стрелки прибора. 
Что отнюдь не означает, буд
то этих явлений не существу
ет.

На конференции говорили, 
например, о сверхчувственной 
связи между матерью и ди
тем. Или возьмем тех же влю
бленных — они, даже не обла
дая сверхспособностями, чув
ствуют, когда с кем-то из 
них что-то происходит, причем 
на расстоянии. И связь эта 
носит мгновенный характер. 
Вот был, кстати, проведен 
уникальный эксперимент с уча
стием Института клинической 
медицины в Новосибирске и 
одного из университетов в 
США: разлучили улиток из од
ной популяции. И выяснили, 
что раздражение одних вызы
вает моментальную реакцию 
других в другом конце зем
ного шара.

— Виктор Иванович, а у вас 
нет опасения, что кто-то вас 
с вашими единомышленника
ми посчитает, мягко говоря, 
чудаками или даже шарлата
нами!

— Одна из задач Ассоциа
ции как раз и состоит в том, 
чтобы обеспечить защиту, ин
теллектуальную и юридиче
скую, ее членов при опреде

ленной ответственности и со 
стороны самой Ассоциации. То 
есть если кто-то имеет наши 
удостоверения, то они должны 
быть подкреплены авторитет
ной экспертизой. Отделить 
действительно способных лю
дей от шарлатанов — это то
же наша обязанность.

— И последний вопрос: на
верняка после сообщения о 
создании вашей Ассоциации 
и ее первой конференции лю
ди будут звонить в редакцию 
и наводить справки, как вас 
найти....

— Обраш.аться можно в 
Дом природы у нас в Сверд
ловске на ул. Белинского, 206, 
к Федоровой Галине Сергеев
не. Можно дать телефон — 
22-34-39. По конкретным на
правлениям надо обращаться 
к руководителям секций.

Кстати, знаете, откуда А. С 
Пушкин черпал вдохновение? 
Из дубового письменного столя! 
Дело в том. что тополь и оги- 
на — забирают энергию, а бе
реза и дуб отдают. Эту любо
пытную информацию я тоже 
почерпнул на состоявшейся 
конференции. Спорная инфор
мация? А почему бы и нет — 
мы сейчас стремительно избав
ляемся от «незыблемых» догма
тов в области истории и поли
тики, экономики и даже 
секса. Закономерно снять 
табу и с других «немарк
систских» направлений мыс
ли. Скептики будут возра
жать: «Мистика! Опять в дека
данс впадаем! Только Гришки 
Распутина не хватает!».

Но так ли оказался спаси
телен голый, утилитарный ра
ционализм, вульгарный социо
логизм. которому мы обязаны 
созданием абсурдистской систе
мы общественных отношений? 
Да, общество находится в со
стоянии кризиса. Да. оно ищет 
резервы в себе для выхода из 
тупика. Будем надеяться, что 
биоэнергетика явится одним из 
таких резервов. Даешь Бара- 
башку! с. МАТЮХИН.

УСПЕХ И ПОПУЛЯРНОСТЬ 
ВАШЕГО ПРЕДПРИЯТИЯ

обеспечит комплекс рекламных услуг 
«ИНФОРСА»:

— реклама на бортах городского транспорта,
— плакаты, календари и афиши,
— значки и вымпелы,
— реклама в газетах Челябинска, Перми, Тюме- 

НИ«ИНФОРС» — ЭТО ТО, ЧТО ВАМ НАДО!

МОЛОДЕЖНЫЙ ХОЗРАСЧЕТНЫЙ

ЦЕНТР «ИНИЦИАТИВА»
Предлагает: оформление стен, потолков, дверей витражным 

стеклом, установку замков и глазков, люстр, гардин, сборку 
и установку мебели, монтаж электропроводки, розетки, вы
ключателя.

К вашим услугам врачи-стоматологи, массажисты, а так
же лаборатория радиоизотопного обследования и диагности
ки.

МХЦ «Инициатива» приглашает заинтересованные предприя
тия и организации для участия в совместной деятельности.

МХЦ «Инициатива» — 620077, Свердловск, Московская, 27. 
Тел. 51-12-01.

СПТУ № 3
объявляет прием

Вот и отшумел футбольный праздник. Не на нашей улице. 
И нс под нашу дудку исполнялись главные партии на нем. 
Да что там говорить — «переболели» все мы уже этим. И 
Лобановскому косточки все перемыли, и игру каждого фут
болиста из сборной страны оценили, и варианты с «кабы» 
да «если бы» проиграли не раз. Пора и более трезвые сужде
ния обо всем этом безобразии, которое в футбольных спра
вочниках со временем облекут в привычные слова «неудачное 
выступление», выносить на широкий суд...

власть Федерацией футбола 
страны, куда, как крысы, чув
ствующие близкую гибель 
своей субмарины, враз пс-
реместились чиновники
соответствующего

из...
отдела

тренера
его сегодняшней

это да. Дасаев с
игрой на-

ном как выгоднее сбыть

СЕЙЧАС Я, уважаемый 
читатель, приведу слова 
начальника Управления 

футбола Госкомспорта СССР 
Вячеслава Колоскова, а ты 
попробуй определить, в какое 
время он высказал: «Мы при
шли к выводу, что сейчас не 
в интересах нашего футбола 
отлучать Лобановского от 
команды «Динамо», в которой 
девять кандидатов в сбор
ную»... И. еще: «По мнению 
многих, в нашем поражении 
виноват судья...» А рядом: 
«На мой взгляд, тренеры не 
сумели определить оптималь
ный состав...» 11 на «закус
ку: «Очевидно было, что Да
саев неуверенно играет...».

Я думаю, многие из тех, 
кто прочитал в «Советском 
спорте» и «Футболе» откро
вения нашего главного «фут
больного чиновника», где он 
начинает с того, что признает 
выступление сборной СССР 
в Италии «провалом»., решат, 
что и вышеприведенные его 
слова из этих интервью. Оши
баетесь. Сказаны они были 
четыре года назад после вы
ступления пашей команды на 
чемпионате мира в Мексике

ный тренер не взял на чем
пионат всех сильнейших фут
болистов. Убейте меня, но я 
на сто процентов уверен: ни 
наш советский Марадона, ни 
Скиллачи, ни даже Милла— 
дома не остались. Во всех 
же других вариантах соста-

Госкомспорта. Так что будь
те уверены, Федер 1ция даст 
«достойную» оценку и на
ставникам сборной, и работе 
в последние годы этого са
мого отдела...

Наш футбол погряз в мел
ких спорах, завистливых 
«подколках», местничестве. 
Для многих болельщиков, да 
и специалистов результат

верняка не отвечал уровню 
сборной, но случайно даже 
«Севилья» после чемпионата 
заключила контракт с врата
рем сборной Коста-Рики.

того или иного футболиста, 
поскольку имеют дивиденды
с каждого.

Не готовы оказались
матчам наивысшего напряже
ния Рац, Яремчук, неровно 
играл Хидиятуллин. Но с 
другой стороны, слышали ли 
они постоянно сзади горячее 
дыхание более молодых, та
лантливых мастеров? В мат
чах сегодняшнего первенства 
СССР давно уже процветает

ИЗ ГОДА в год идут раз
говоры о том. что нашу 
сборную засуживают й 

международных матчах, а 
клубы — в поединках ро
зыгрыша кубков УЕФА. Фак
ты настолько очевидны, их 
настолько много, что и пов-
торяться не 
представители

стоит. Наши

УЕФА скромно 
каждый раз, что

ФИФА и 
отвечают 
поставят

Субъективные оценки чемпионата

В чужом пиру
ва в сборной перелома бы 
все же в игре не произошло. 
ФУТБОЛ НАШ болеет. И 

болезнь эта, схожая с 
церебральным парали

чом, то позволит сделать шаг 
вперед, а то занесет все тело 
далеко назад, пока примерп-
ваемся как удержать рав-
новесие... Потеряв на бли
жайшие по крайней мере го
ды самобытные грузинские

матча «Спартак» — «Дина
мо» (Киев) по значимости 
куда выше, чем даже выступ
ление на том же чемпионате 
мира. Значимость имеется в 
виду для «фигуряния» друг 
перед другом. Девальвировался 
в последние годы не только 
наш рубль, но и престиж 
команд в розыгрыше евро
пейских кубков. Но поэтому 
ли победы во второстепенных

мира по футболу

похмелье
безразличие футболистов к 
результатам встреч. На ли
дерство претендуют четыре 
клуба — на три призовых 
места, да в самом начале, как 
правило, выбирается коллек
тивно «команда для битья».

Футбол — это сегодня 
только «игра миллионов»,
люоили 
давно 
спорта,

выражаться еще 
наши идеологи
но и игра,

не 
как 
не-
от

где воро-

(см. «Комсомольская правда», 
2 сентября 1986 г.) Да, вы 
правы. П в сегодняшней си
туации пх можно повторить 

Вот ведь де-слово 
ла..

Мне 
вится.

в слово.

сегодня 
когда

■ онолофутбольные 
страны начинают 
ваться, сваливая-

смешно стано- 
футбольные и

деятели 
оправды- 

всю ответ-
етвепность па кого угодно,
только бы самим остаться в
стороне. По главному «стре
лочнику» —- В. Лооановско- 
му _ уже «проехались» и Ко
лосков,” и Бесков, и другие 
быстро откликнувшиеся на 
это нерядовое событие люди. 

---- — логикеБроде бы все так по 
и должно быть.

Смешно же потому, 
слова-то оправданий 
из года в год одни и

что и 
звучат 
те же.

Цитат больше приводить не
буду, но напомню, что в ро
ли Лобановского у нас кто
только уже не побывал:
Н. Морозова, под чьим руко
водством сборная СССР в 
1966 году завоевала «брон-
зу», что, кстати, тогда 
было признано чуть ли не 
«провалом», до того же 
К. Бескова. Разгромы тренер
ские помнятся, а вот кто их 
проводил тогда, убой, пикто 
даже из самых квалифициро
ванных болельщиков не 
вспомнит. Потому что пска- 
ли-то ведь промахи в такти
ке игры сборных различных 
«созывов», в техническом ма
стерстве отдельных неоправ
давших надежд игроков, в 
морально-психологическом на
строе, но отнюдь не анализи
ровали, как обстоят дела во 
всем футбольном хозяйстве 
страны. И тем более уж «так
тично» обходили личности 
руководителей. Не случайно, 
что, к примеру, тот же В. Ко
лосков уже 11 лет ^едст наш 
футбольный корабль. Что 
гольфстримы ускорения
и перестройки, рифы хозрас
чета и самофинансирования 
под руководством столь уме
ло лавирующего «капитана»?

Смешно любому человеку, 
мало-мальски знающему фут
бол, становится и тогда, ког
да разносятся истерич
ные крики о том, что глав-

i 
Saifcм ....

Фото ТАСС.Доигрались?

вопрос ребром.. И все остает
ся по-прежнему.

Ведь в праздниках мирово
го футбола мы с нашей мно
голетней политикой «закры
тых дверей» долгое время 
были, да и сейчас остаемся 
часто просто нежеланными 
гостями.

Больно, стыдно и...обидно. 
Вот три слова, которые луч
ше других выражают чувст
ва тысяч, миллионов совет
ских болельщиков после чем
пионата мира. И я уверен, 
что не так-то просто будет 
вернуть нашей сборной ав
торитет на футбольном не
босклоне. Вице-чемпионы Ев
ропы 1988 года сегодня на
ходятся буквально в «разоб
ранном» состоянии без глав
ного тренера и его «шта
ба». Деморализованы игроки. 
«Вис игры» оказались, а мо
жет, и окажутся скоро п 
другие — клубы с многове
ковыми традициями. И в 
этой ситуации мы слышим 
бодрые заверения В. Колоско
ва, менторские поучения те
лекомментатора В. Перетури- 
иа, скороспелые выводы тре
неров и специалистов, в доб- 
рыс-то для нашего футбола 
времена но очень жаловав-
III их 
ной.

Да, 
этот 
был

главного тренера соор-

отвечать за провал
необходимо всем, кто
связан с подготовкой

команды и «Жальгирис», мы 
все с умелой подачи тех же 
функционеров долго рядили 
о политической подоплеке 
этого факта. В то же время, 
рассуждения эти были ведь 
лишь следствием. Причина 
же' в том, что лишь таким 
образом сегодня этим клу
бам можно было стряхнуть с 
плеча тяжелую руку Госком
спорта. Еще новость: «Спор
тивная газета», выходящая в 
Киеве, проводят референдум, 
обсуждая вопрос о нроведе-
нии с осени 
чемпионата 
ше голосов

национального
Украины. Боль- 

«за», нежели
«против».

Лобановский проиграл... Но 
проиграл он еще задолго до 
чемпионата мира в Италии. 
Проиграл, когда Союз фут
больных лиг был умело но
каутирован в схватке за

турнирах подаются как боль
шие достижения, а в то же 
время провалы в матчах, про
веденных под эгидой УЕФА, 
анализируются лишь на чи
сто эмоциональном, газетном 
уровне.

Можно рассуждать о том, 
что основу нашей сборной 
составили великовозрастные 
игроки. Мол, это и было од
ной из главных причин по- 
ражений. Ио ведь прошед
ший чемпионат мира как раз 
доказал, что в сегодняшнем 
футболе «звезда» не вспых
нет враз. Можно приводить 
пример выступления коман
ды на Олимпийских играх в

чают миллионами. Не «дере
вянных» рублей, а тех самых 
долларов, за которыми стай
ками летят в последнее вре
мя на Запад паши лучшие 
мастера. И осуждать их рука 
нс поднимется. Талант фут
болиста — это такое же до
стояние, как талант скрипа
ча или кинорежиссера. И я 
уверен, сдут наши ребята ту
да нс только за высоким, пе-
сравнимо 
меркам, 
с них
все эти 
быте, о 
хлопот и

высоким по нашим 
заработком. Там

Сеуле, но ведь
соорные совсем

там были 
другого

уровня, другим был футбол. 
Слишком велика оказалась 
цена давления авторитета 
многих игроков на главного

Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж. 
Редакция газеты 
«На смену!».

учащихся
Юноши и девушки с непол- пластмасс (стипендия 70—80 

ным средним образованием руб.).
могут обучиться специально- Условия поступления общие 
стям для всех профтехучилищ.

срок обучения — 3 года; Училище гарантирует посту- 
— монтажник радиоаппара- пившим не только насыщен- 

туры (девушки), ную учебную программу, но и
— электромеханик по осве- разнообразный досуг.

тительным, силовым сетям и Вы можете стать артистом 
электрооборудованию, народного ансамбля танца

срок обучения — 2 года: «Радуга» или ВИА «Сверстни- 
— слесарь-сборщик радио- ки», принять участие в работе 

аппаратуры, клуба «Поиск», можете на-
— слесарь-ремонтник, учиться шить и кроить, занять-
— слесарь - инструменталь- ся любимым видом спорта.

щик, Наш адрес: 620078 г. Сверд-
срок обучения — 1 год, сти- ловск, ул. Гагарина, 30.

пендия 20 руб. Автобусы: № 8, 60 — ост.
— токарь, «Педагогическая»; № 14, 18,
•— фрезеровщик, 25, 55, 61 — ост. «Гагари-
—- намотчик, на».
— слесарь механосборочных Троллейбусы: № 6, 7, 12.

работ, Трамваи: № 8, 13, 23, 15.
На базе полного среднего Телефоны: 44-12-92, 44-10-43, 

образования: 44-82-97.
— монтажник радиоаппара- Приемная комиссия работает 

туры (стипендия 30 руб.), с 9 до 18 час.,, в субботние 
— прессовщик изделий из дни — с 9 до 16 час.

Трест «Строймеханизация» №2 
приглашает рабочих

для обучения и работы в Свердловске по профессии «ма
шинист крана на пневмоходу». Одинокие в возрасте до 30 
лет обеспечиваются общежитием.

Трест располагает пансионатом на Черном море, базой от
дыха на Белоярском водохранилище, спортивно-оздоровитель
ным комплексом, столовой.

Обращаться по адресу: пр. Космонавтов, 2 километр, от
дел кадров треста.

Телефон: 34-84-51.

Знакомьтесь:

«Уральский 
следопыт» № 7-90

Открывается № 7-90 «УС» 
историческим детективом 
Александра Моисеева «Миас
ские эксы». Об этих событиях 
восьмидесятилетней давности 
в свое время шумела не толь
ко российская, ио и зарубеж
ная пресса. Настало время 
рассказать и об этих, так на
зываемых миасских, экспро
приациях.

По материалам, подготов
ленным только сотрудниками 
Свердловского УКГБ за 1989 
год, реабилитировано более 
10 тысяч человек. Здесь, в ар
хиве, и было обнаружено пись
мо А. М Горького. Материал 
юриста Владимира Киеня и 
журналиста Сергея Михалева 
«Неизвестный автограф Горь
кого» рассказывает историю 
еще одной судьбы.

Шадршаский бульвар в Ле
нинграде. Что связывало Ива
на Дмитриевича Шадра с Ле
нинградом? Об этом расска
зывает краевед Леонид Осин
цев. В поэтических маршру
тах читатель познакомится 
со стихами Алексея Чечули
на. Печатается окончание по
вести Николая Березовского 
«Побег». Любители фантасти
ки узнают о «фантастиче
ском» самиздате, о вручении 
новой премии, третьих Ефре
мовских чтениях. Здесь же 
вы найдете окончание пове
сти Владимира Михайлова 
«Ночь Черного Хрусталя».

В рубрике «Человек и при
рода» Александр Хакимов пи
шет о морском пауке. Наблю
дения за нимфонбм очень ин
тересны. В далекую древ
ность уходят корпи календар
ных народных праздников и 
обрядов. В них забота об 
урожае, об изобилии.

В 1981 году в городе Кур
гане возрожден новый празд
ник — проводов весны и 
встречи лета. Основой празд
ника является календарный 
праздник «семик». Об этом 
рассказывает Александр Ры
жов. Материал сопровождают 
фотографии.

«УС» продолжает публика
цию Эдгара Берроуза «Тар
зан — приемыш обезьяны». О 
выставке «100 лет русской 
грампластинки» пишет Олег 
Поляков.

Завершает № 7 «УС»—«Мир 
на ладони».

А. ДМИТРИЕВА.

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНО
ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ
ФИРМА «РУСЬ»

приглашает на постоянную приятии в сжатые сроки и 
и временную работу: по государственным расцен-

— плотников, кам ВЫПОЛНИМ РЕМОН-
— штукатуров, ТНЫЕ, СТРОИТЕЛЬНЫЕ И
-— кровельщиков, МОНТАЖНЫЕ РАБОТЫ.
— маляров. Заключаем договоры на
— каменщиков, 3, 4 квартал 1990 года и
зарплата 300 рублей и на 1991 год.

более. Обращаться по телефону:
Для организаций и пред- 31-96-79.

Приглашаем к сотрудничеству
в Свердловске и области сложившиеся коллективы и груп
пы специалистов, работающих в любой сфере деятельности. Га
рантированный доход — 90% от прибыли.

Обращаться по телефонам: 31-96-79 (в рабочие дни), 
37-08-31 (в выходные).

ПРОДАЕМ ИМПОРТНУЮ 
НОВУЮ НОРКОВУЮ ШУБУ 
(размер 48).
Обращаться по телефону: 

22-69-19 с 8 до 11 час.
ПРОДАЕМ МЯГКУЮ МЕБЕЛЬ 
(изготовитель — кооператив) 
Обращаться по телефону: 

53-98-48 с 21 до 24 час.

ЗАКРОЙЩИКИ ВЕРХНЕЙ 
ОДЕЖДЫ И ИЗДЕЛИЙ ИЗ КО
ЖИ, КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ 
ШВЕИ, СПЕЦИАЛИСТЫ ПО 
ПОКРАСКЕ КОЖИ,

а также
ОРГАНИЗАТОРЫ МЕЖДУ

НАРОДНЫХ ТУРИСТИЧЕСКИХ 
ПОЕЗДОК И СПЕЦИАЛИСТЫ В 
ОБЛАСТИ КОМПЬЮТЕРНОЙ 
ТЕХНИКЕ требуются коопера
тиву «ФАНТАЗИЯ».

Обращаться по телефону: 
57-38-83.

сборной, по не вырывая игры 
чемпионата мира из общего 
контекста последних собы
тий. Футбол, весь наш спорт 
может быть даже больше, 
чем та же экономика, поли
тика, идеология, был связан 
с административно-бюрокра
тической системой. Пере
стройка, которую провозгла
сили в апреле 1985 года, его 
не коснулась и но могла кос
нуться по той простой при
чине, что у руля и у «кор
мушки» советского футбола 
находятся все те же ее ад
министративные «выкормы
ши». Вопрос стоит не так, 
как его часто формулируют: 
мол, надо всем нам по-на
стоящему профессионально 
относиться к футболу и его 
организации. Его звучание 
приобрело уже совсем дру
гую тональность: а быть ли 
вообще футболу'у нас в стра
не, или мы скоро будем ви
деть лишь его /Эскизные на
броски — литовский, грузин
ский, московский, украин
ский..

Так произойдет ли у нас,

Редактор В. ЕФИМЧИК

НАШЕ БЮРО

56-91-16

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня и 11-УП ЧЕРНАЯ

НЕВЕСТА 
11-УП на малой сцене 

премьера ЭМИГРАНТЫ
ОМСКИЙ 

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР 
(в помещении театра 

оперы и балета 
Сегодня ГОЛЛАНДОЧКА 
11-УП МЕДВЕДЬ

НА СВАДЬБЕ

БУРЕВЕСТНИК — Тарзан — 
человек-обезьяна. Тарзан в 
западне.

КОМСОМОЛЕЦ — «Ава
рия» — дочь мента.

СОВРЕМЕННИК — В горо
де Сочи темные ночи.

ЗНАМЯ — Идеальное пре
ступление. Кодекс молчания 
(две серии).

ЭКРАН — Красное золото.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый американский 
художественный фильм 

«ОТПЕТЫЕ 
МОШЕННИКИ».

Сеансы: И. 13. 15. 17. 19. 21.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Замужем за 
мафией.

ОКТЯБРЬ — $05 над тай
гой (стерео). Жемчужина 
кун-фу.

САЛЮТ — Большая про
гулка. ВИДЕОЗАЛ — Индиа
на Джонс. Храм судьбы.

ТЕМП — Кровные узы. 
ВИДЕОЗАЛ — История «О». 
Супермен-4. Потерянная ко
рона Чингисхана.

УРАЛ ~— Боны и покой. 
Враг мой. Любовь и голуби. 
ВИДЕОЗАЛ — История «О». 
Большой кайф. Казанова. 
Колесами по закусочной.

МИР — Большая прогул
ка (две серии).

ДРУЖБА — В городе Со
чи темные ночи (две серии). 
Красное золото.

• «СПОРТЛОТО»
Результаты 27-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36»

«6 из 45»: 7, 24, 28, 33, 41, 43.
<5 из 36»: 3, 7. 15, 24. 33.

(ТАСС).снимают 
заботы о 

суете «выездных» 
т. д. и т. п. Играй,

разом 
мелкие

работай — и
В пашей 
ситуации

же
нет проблем, 

сегодняшней
функционеры от

футбола, ни за что, по сути,
не отвечая материально, в
то же время сегодня заппте-

наконец, и в футболе пере
стройка? Или мы по-прежне- 
му будем лишь 
испытывать в 
похмелье?..

год от года 
чужом пиру

чебоксарский русский 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

(в помещении театра 
юного зрителя)

Сегодня в 10 час. 30 мин. 
КТО? КУДА? ОТКУДА?

в 19 час. ДЕЛО В ШЛЯПЕ 
11-УП в 10 час. 30 мин

КОШКИН дом 
в 19 час. ИСПОЛНИТЕЛЬ

ресованы

Наши телефоны;

приемная 51-28-61
зам.' редактора 51-38-75 

отв. секретарь 58-95-48 
новости 56-17-71, 56-17-51

лишь в од- В ОЛЕШКО.

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«ЗВЕЗДЫ 
РУМЫНСКОГО ЦИРКА»

ПОГОДА
11 — 12 июля по области 

ожидается переменная об
лачность. без осадков, ве
тер северо-восточный 4—9 
метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 13—18, 
днем 25 — 30 градусов тепла.

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58-92-41.
учащейся молодежи 58-93-89 
комсомольской жизни и мо

лодежных проблем 51-60-84 
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37 
51-39-09
.писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс»' — 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.
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